Los sucesos de Marruecos

De Tetuán

(DE NUESTRO REDACTOR) Una carga en el río Martin.

TETUAN. (Miércoles, ñoche.) Ha habido esta tarde un interesante hecho de armas en lugar situado á dos kilómetros de la desembocadura del rio Martin.

Hállase destacada en las proximidades una sección de Caballería del regimiento de Vic-

Manda la sección el teniente Pacheco. Un soldado advirtió la presencia de moros

en la cuenca del rio. Los kabileños comenzaron á tirotear.

Entonces la sección arremetió contra los moros, que no pudiendo vadear se arrojaron de cabeza al rio, desde donde continuaron el tiroteo.

Río adentro se metió el teniente Pacheco con veinte jinetes y dió una verdadera carga à los agresores en el río Martín.

Los moros se defendieron usando de sus Siete de ellos fueron muertos, unos á sa-

blazos, otros á tiros. Un moro se lanzó contra el tenien e Pacheco, cuchillo en mano.

Sólo consiguió herir al caballo que el teniente montaba.

Pacheco luchó cuerpo á cuerpo con el moro y le mató, apoderandose de su fusil, que ha traído á Tetuán.

El capitán Polavieja ha entregado al general Primo de Rivera el fusil cogido por el teniente Pacheco al moro con quien luchó. Los hombres de la sección no han tenido ninguna baja.

Del hecho relatado han resultado únicamente cinco caballos heridos. El teniente Pacheco y la sección de su man-

do han sido objeto de unánimes elogios. El general García Menacho.

Ha llegado á Tetuán el general García Menacho, procedente de Ceuta, y ha marchado al campamento.

RODRIGUEZ DE CELIS

Sumisiones en El Gard TELEGRAMA OFICIAL

LARACHE, 23, á las 13. Teniente coro nel jefe Estado Mayor á ministro Guerra: Comandante general me ordena desde Alcázar participe, en su nombre, á V. E. que ayer regresó á Arcila columna Bermúdez de Castro, después de dejar ocupada posición Rtzan por una compañía de ad-Ras, veinte moros Policía y sección Ingenieros, que estará allí hasta terminar obras defensa.

Labor realizada por bajá Arcila, en colaboración con jefe columna y Policía indígena. ha dado como resultado la presentación y sumisión de todos los aduares de kabila Garbia, excepción hecha de las fracciones de Amora y Bedana, que, aunque pacificadas ya, no se han sometido todavía.

La harka del zoco El Arbaa de Beni-Arós ha disminuído, quedando solamente en dicho

punto veinte hombres por fracción de kabila. Desde hace dos días tenían anunciada venida á Alcazarquivir jefes algunos aduares de comandante general.

Esta mañana efectuóse, y se han presentado los de aduares Missiana, Estach, Yel-Feizan, situados en zona donde realizó operación día 14, llevando á cabo aquélla sin no- la cautiva, habiendo sabido que las autoridavedad.

En el zoco Jemis Adelas-Tallas, á 15 kilómetros al Norte de Alcázar, continúa reunida la mayor parte de la harka, en número de 400 á 500 hombres, cuyo jefe más caracteri-

zad es el llamado Ben-Yilab. De Larache salió día 21 regimiento Covadonga para Arcila, aprovisionando de paso 2000 Tzelatza, y relevando después entre hoy y mañana las tres compañías de Infantería de Marina que guarnecen el zoco de T'Zenin y el batallón de la Reina, que guarnece cudia Fraicatz, los cuales no fueron á Larache.

Sumisión de kabilas.

TANGER. (Jueves, mañana.) Al marchar el Sr. Villanueva tuve el gusto de escuchar sus impresiones optimistas acerca de la marcha de la guerra en la región de Alcázar.

Han solicitado el amán importantes núcleos 'de rebeldes y varios kaides que se consideraban irreductibles, entre ellos Abdel cherif. Todos ellos se han sometido á las condiciones que les imponía el general Silvestre.

Regreso del Sr. Villanueva.

TANGER. (Jueves, madrugada.) Marchó el presidente del Congreso, siendo despedido en el muelle por las autoridades y centros oficiales.

El Sr. Villanueva dijo antes de marchar, que estaba complacidísimo de su corta estancia en Tánger, mostrándose muy agradecido do con rumbo á Melilla, después de tomar à las deferencias de los Sres. Potous y Ló-len este puerto 500 toneladas de agua y 300 pez Roberts, con los que conversó largamente | de carbón. durante el almuerzo que le dió este último.

En las escuelas fundadas por el marqués de Casa Riera escuchó los dicursos de un niño Punta Blanca y Punta Siris, que dan grandes y de la señorita Gómez Plazen, y quedó muy contingentes de la harka de Tetuán. satisfecho del orden, limpieza é higiene que hay en el edificio.

También mostróse encantado en su visita al l

tabor de Policía de la organización del mismo y de la disciplina observada, tributando elogios al comandante, Sr. Potous, y á los oficiales á sus órdenes.

De Rincón de Medik

Arrieros robados.

RINCON DE MEDIK. (Miércoles, noche. En el camino de Río Martín, y en punto próximo á Tetuán, asaltó un grupo de kabileños á un arriero y le robaron cinco mulas y dos borricos.

Cuando intentaron las fuerzas perseguirlos, los kabileños habían logrado fugarse y no han podido ser capturados.

Convoy á Lauzien.

A primera hora de la mañana salió del campamento principal de Tetuán un convoy de víveres y municiones, destinado á la posición de Lauzien.

También fué llevada en este convoy una batería de Artillería de sitio.

La columna que protegia el convoy estaba formada por el tercer batallón del regimiento

Incorporados.

RINCON DE MEDIK. (Jueves, mañana.) Han llegado á Tetuán, para incorporarse á las Oficinas de Telégrafos, cinco oficiales de este Cuerpo.

Varias noticias.

Hoy marcha á Ceuta el batallón moro de aquellas milicias.

El conde de Güell regresa hoy á España. Han liegado numerosos forasteros, con objeto de implantar varios negocios; pero tropiezan con la dificultad de encontrar aloja-

El regreso de las tropas que protegían el convoy se ha verificado sin novedad.

Tiroteo en Rio Martin.

RINCON DE MEDIK. (Jueves, mañana.) He aqui algunos detalles del tiroteo que fuerzas de Caballería sostuvieron con los moros en el camino del río Martin.

En vista de la frecuencia con que los moros hostilizaban á las parejas de Caballería encargadas de prestar los servicios de vigilancia, el teniente Pacheco reunió la sección de su mando para dar una batida por los alrededores.

Cuando se estaba verificando la concentración, un núcleo de moros quiso impedirlo, echándose encima de los jinetes.

El teniente Pacheco, al frente de la sección, cargó con bravura sobre los kabileños, persigiéndoles hasta la otra orilla del río Martín. Los moros tuvieron cinco muertos. Nos-

otros no tuvimos ninguna baja. Durante la persecución, el teniente Pache- ciras para tomar el expreso de Madrid. co cayose del caballo. En este momento el animal recibió un balazo y huyo, internándose en el campo enemigo.

El hecho ha sido comentado.

Eleonora, la cautiva.

MELILLA. (Miércoles, tarde.) Hállase en esta plaza Alfonso Torregrosa, lle por el personal oficial." destajista de las obras del ferrocarril que se All Sherif para realizar acto de sumisión ante construye en la zona francesa y que fué una de las víctimas de la tragedia de Ued Telaan, en que los moros capturaron á Eleonora Llo-

El objeto de su viaje era inquirir noticias de des españolas, por mediación de la oficina central de asunto sindígenas, le han remitido en distintas ocasiones ropas y efectos y que siguen las gestiones para su rescate.

El «Bonifaz».

Después de reparar las averías que había sufrido, fondeó en esta rada el cañonero Bo-

Poco después se hizo á la mar con rumbo Poniente.

A Ceuta.

En el vapor Sagunto marcharon hoy á Ceuta, para incorporarse à sus respectivos Cuerpos, tres brigadas y 66 moros de las fuerzas regulares indigenas.

Una desgracia.

Ayer tarde ocurrió una sensible desgracia en el río de Zeluán, cercano á la Alcazaba.

Un soldado del regimiento de Caballería de Alcántara arrojóse á la presa que surte de agua las destiladoras de Zeluán, haciendolo con tan mala fortuna que dió con la cabeza er una piedra, perdiendo el sentido y pereciendo ahogado.

Su cadáver fué conducido á la Alcazaba, y alli recibirá cristiana sepultura.

Los barcos de guerra.

CEUTA. (Jueves, madrugada.) El crucero Carlos V, arbolando la insignia del almirante de la escuadra de instrucción, ha zarpa-

El crucero Extremadura salió ayer mañana

Al anochecer regresó fondeando en la bahia Norte.

Continúa fondeado el destroyer «Osado».

Consignación para las tropas.

El vapor «Llovera» trajo ayer tarde, procedente de Cádiz, una consignación para la plaza, importante dos millones setecientas mil

También ha traído muchas camas, material | refrigerio. sanitario y víveres con destino al ejército de operaciones.

Muerte de un sargento.

A consecuencia de una enfermedad adquirida en la campaña ha fallecido el sargento de Infanteria Gabriel del Aguila.

El entierro ha estado muy concurrido. A Tetuan. Ayer tarde marchó á Tetuán el comandante

pañado de sus ayudantes y del coronel de Estado Mayor D. Servando Marenco. Llegada de reclutas.

Han llegado varios reclutas, destinados a distintos Cuerpos. Proceden de Barcelona y marchan á cu-

brir bajas en los batallones de cazadores. La Juventud liberal. Se ha constituído la Juventud liberal de garon à Ceuta. Ceuta, habiendo sido nombrado presidente efectivo el abogado D. Diego Trujillo, y pre-

y el diputado á Cortes D. José Luis Torres. La bateria Krupp.

sidentes honorarios el conde de Romanones

La batería de seis cañones Krupp que marde Ceuta y un escuadrón de fuerzas regulares chó á Tetuán, destinada á la Alcazaba, siguió ayer hacia la posición de Lauzien, donde se procederá á su emplazamiento.

El ferrocarril de rio Martin.

Ha marchado á Tetuán una compañía de Ingenieros, perteneciente al regimiento mixto, para comenzar las obras del ferrocarril Decauville de río Martín á Tetuán.

El material del ferrocarril lo ha llevado a la desembocadura del río Martín el vapor «Gibraltar», perteneciente á una Compañía ale-

En el comercio de Ceuta ha causado disgusto que se lleve á cabo la instalación de este ferrocarril, pues anulará la vida mercantil y el desarrollo de los intereses comerciales de nuestro puerto.

Un rumor.

Personas llegadas de Tetuán dicen que aver mañana se percibió un fuerte tiroteo hacia Lauzien, habiendo circulado el rumor de que el enemigo atacó el convoy que se dirigía á dicha población.

El alza de los viveres. Siguen concurriendo escasos moros al mercado de esta plaza.

Los víveres alcanzan precios fabulosos. Convoy de heridos. Ayer llegó el remolcador «Manuel María», conduciendo un convoy de 53 soldados heri-

dos y enfermos, procedentes de Tetuán. El general Alfau.

Hoy es esperado el general Alfau. Se supone que seguirá el viaje en el crucero «Extremadura», desembarcando en Alge-

Durante la ausencia le sustituirá en el mando del ejército de operaciones el general García Menacho.

En Tanger.

A las dos de la tarde saldrá para Algeciras. refrescos, cervezas, helados, etc. Se han suspendido todos los festejos, excep-El Presidente del Congreso en Algeciras.

ALGECIRAS, (Miércoles, noche.) A causa de la neblina en el Estrecho, ha fondeado en esta rada; á las ocho de la noche, el vapor Teodoro Llorente, que trala á bordo al Presidente del Congreso.

Banquete en La Linea.

Desde el fondeadero pasó el Sr. Villanueva á la lancha con motor de la Junta de Obras del puerto, botada ayer al agua, y marchó á día. La Linea de la Concepción, donde había sido preparado en su honor un banquete popular. En La Linea esperaban al Sr. Villanueva el diputado á Cortes D. José Luis Torres, las autoridades de Algeciras y otras personalida-

Para mañana.

Mañana será ofrecido al Sr. Villanueva en el hotel Cristina, de Algeeiras, un lunch, organizado por las autoridades locales, Cámaras de Comercio y de la Industria, Junta de Obras del puerto y cuantos elementos representan las fuerzas vivas de esta población.

En el expreso marchará á Madrid el Presidente del Congreso.

Destinados à Larache.

CADIZ. (Miércoles, tarde.) Han llegado de Algeciras un teniente y cuarenta soldados del regimiento de Extremadura, que van destinados à Larache.

Enfermos á Sevilla.

En el mixto marcharon a Sevilla ochenta soldados que llegaron de Larache enfermos, en su mayoría de paludismo. Las autoridades acudieron á despedirlos.

El «Vicente Sanz» en Málaga. MALAGA. (Miércoles, noche.) Ha llegado el buque hospital Vicente Sanz, procedente de

Han desembarcado noventa enfermos. Llegada de enfermos á Sevilla. SEVILLA. (Miércoles, noche.) En el tren cuados de aquel hospital.

Esperaban en la estación el capitán general, otras autoridades y numeroso público.

Al llegar les fué servido á los soldados un

En carruajes y automóviles particulares han sido llevados al hospital central, quedando instalados en la sala que costea la Diputa-

La Cruz Roja y los particulares han rivalizado en la plausible tarea de auxiliar á los soldados enfermos.

Impresiones

de la plaza, general García Menacho, acom-Continúa la absoluta carencia de noticias oficiales de Marruecos, y asimismo la falta de informes particulares, debido esto último á la

rigurosa censura que allí se ejerce. La agresión de que fué objeto un destacamento del regimiento de Córdoba, compuesto de diez soldados, no pudo ser conocida aquí hasta después de transcurridos unos días en que los cadáveres de las víctimas lle-

No es aventurado afirmar, en vista de lo que sucede, que la falta de noticias continuará en estos días de fiesta oficial, á menos que al gún acontecimiento imprevisto obligara, por su magnitud, á quebrantar la reserva que im-

Sólo va conociéndose de la campaña la continua evacuación de fuerzas combatientes en esos frecuentes convoves de enfermos que llegan à diferentes puertos de la Península.

EL VERANO, EL TIFUS Y EL AGUA SUCIA

PELIGRO MORTAI

Apenas el Sr. Vincenti encargóse de la Alcaldía, nos disparó un bando formidable relativo á la cuestión sanitaria.

Luego, el Sr. Alba, precisando más, reco mendó oficialmente la vacuna antitifica. Muy bien. Hemos publicado ambos docu-

mentos y no les hemos escatimado el aplauso. Sin embargo, es preciso que á la prosa gubernista ó alcaldesca sigan providencias prácticas, de resultados inmediatos.

Y esas, por desgracia, no han sido adop-Nosotros vamos á molestar la atención de

Sr. Alba, y más especialmente aún la del senor Vincenti, nuestro elegante y distinguido alcalde, y á rogarles se fijen en algo muy importante, de verdadera transcendencia para la salud pública.

El segundo sabe ya de lo que se trata, porque se lo indicaron hace algunos días. Por cierto que dijo, acompañando la frase con un gesto de suficiencia:

-Es un detalle. Y no es un detalle, Sr. Vincenti. Es algo vital, de mucha mayor importancia para Madrid que la prolongación de la Castellana ó el revoco de las fachadas de las casas, que aconsejan los tenientes de alcalde para que,

cuando renga Poincaré, nos vea decentitos limpios por fuera.

Por fuera, que lo que es por dentro...

Y entramos en materia. Ahora, como es verano y hace mucho calor, todos los madrileños, ricos y pobres, TANGER. (Miércoles, tarde.) Ha llegado acuden sudorosos y sedientos á tabernas, cael Sr. Villanueva, que fué recibido en el mue- fés, bars y cervecerías, según su clase, aficiones y estado de sus bolsas, para tomar

Y, naturalmente, se exponen al contagio to el almuerzo en casa del Sr. López Roberts. de diversas terribles enfermedades y, sobre

todo, del espantoso tifus. ¿Que por qué? Sencillamente, porque casi en ninguno de dichos establecimientos hay

caño libre. Nos explicaremos. Los vasos y copas en que son servidos los líquidos, pasan, una vez consumido por el parroquiano lo que contenian, a un recipiente, donde hay unos cuan-

tos litros de agua. Este agua es renovada una ó dos veces al

Alli friegan y limpian-vamos al decir-los

vasos y las copas. El agua, al poco tiempo, con el calor, los restos de bebidas, etc., se trueca en un caldo infecto, nauseabundo, donde nadan los mi-

crebios. puede transmitir, aunque él esté ya completamente bueno.

Llega un convaleciente de la terrible dolencia á una cervecería y pide un tercio ó un deble, por ejemplo, se lo sirven en una copa ó una jarra de cristal. Y, al beberlo, deja en los bordes de la una ó la otra el imperceptible y formidable microbio.

por el calor á altísimas temperaturas, se queda en el vaso ó pasa al agua estancada, sucisima, maloliente quizá, del fregadero. Y á poco entra en el organismo de otro consumidor, que algunos días más tarde es

atacado de fiebre y que no sabe á qué atribuir

la dolencia que le postra en el lecho. Claro es que si hubiera en todos los establecimientos donde comen y beben muchas personas caño libre, el peligro desaparecería en gran parte. El agua arrastraría los gérmenes. Estos no se acumularían en un recipiente durante horas y horas. Ciertamente que aun así habría contagios, pero no con tanta frecuencia.

Sépase. Hay en Madrid mucho tifus. Y lo padecen no sólo aquellos que por su desgracia y la de todos están mal alimentados, duermen en cuartuchos que parecen pocilgas y no practican ni los más rudimentarios preceptos tuado, probablemente, en Persia.

mixto de Cádiz han llegado 80 enfermos eva- | de la higiene, sino también personas de aco-

modada posición social.

Y esto prueba que el contagio amenaza aun en los establecimientos de exterior elegante, donde todo invita al descanso, á la restauración de las fuerzas debilitadas por el calor, en estos días tórridos de julio.

Hay que imponer el caño libre, con órdenes, con multas, con visitas no anunciadas de los tenientes de alcalde. Hay que impedir que siga esa asquerosa costumbre de lavar todos los vasos y todas las copas de un bar, taberna, cervecería, café ó «tupi», en un mismo fregadero, y sirviéndose de la misma

Ya que nuestras autoridades municipales no se atreven à poner coto à los caseros omnipotentes, que contra lo mandado cortan el agua á los inquilinos á las diez ú once de la noche, con lo cual los retretes inodoros, donde los tienen, no pueden funcionar-y no hay que decir lo que ocurre alli donde tan necesarios evacuatorios son á la antigua española;ya que nadie se preocupa de demoler las sentinas en que se aloja la mayor parte de la población madrileña, de imponer una cubicación mínima de aire, de cerrar esos establos instalados en patios parecidos á intestinos; de no consentir que los tahoneros hagan amasar el pan con agua de pozos, en que se pudren cadáveres de ratas, ratones y gatos, á lo menos que, cuando á la caida de la tarde nos tomemos una cerveza ó un chico de horchata de chufas, estemos relativamente seguros de que no nos invadirá, traidor, solapado y asesino, el microbio del tifus.

¡Señor alcalde! Reúna á sus tenientes y ordéneles impongan á raja tabla el caño libre de agua fría y limpia-ya que no sea de agua caliente,-y no perdonen momento ni ocasión para que sus providencias sean cumplidas.

Hay en Madrid mucha más enfermería in-

fecciosa que de ordinario. Y esto debe alar-

mar á los encargados, por razón de sus funciones, de velar por los intereses colectivos. Repetimos que no es este un detalle, como dijera desdefiosamente el alcalde de Madrid. El mal es muy grave, y ha tomado carta de

naturaleza entre nosotros. Desde que en cada finca hay un contador de agua, el precioso líquido, aun costando baratísimo, es gastado con ridícula parsimonia,

con economía excesiva.

Y así vienen las epidemias... El "Princesa de Asturias,, en Valencia

La llegada al puerto. VALENCIA. (Miércoles, tarde.) A las ocho de la mañana fondeó en el puerto el crucero «Princesa de Asturias», cambiando con la plaza los saludos de ordenanza.

A saludar al comandante del buque marchó á bordo un oficial de la Comandancia de Ma-Apenas atracó, el comandante visitó al ca-

pitán general, al alcalde y al gobernador. El primero devolvió la visita inmediatamente y

los demás lo harán esta tarde. Marinos obsequiados. VALENCIA. (Miércoles, tarde.) Los ma-

rinos del crucero Princesa de Asturias son obsequiadisimos. Parte de la tripulación pasó á tierra, vis-

tiendo de gala.

Se engancha una hélice. Cuando atracaba el Princesa de Asturias frente á la Capitanía del puerto, se enganchó una de sus hélices en la cadena del ancla del

vapor Sister, correo de Africa. De la colisión resultó el Sister con algunas abolladuras en la proa. En el Princesa de Asturias no ocurrió no«

Invitados á los festejos. VALENCIA (Miércoles, noche.) El alcalde ha enviado al comandante del crucero Prince-

y en los pabellones de las mismas. INFORMES OFICIALES

entradas para todos los festejos de las ferias

sı de Asturias, y á la oficialidad del barco,

Referente à la noticia que nos transmits, nuestro corresponsal telegráfico de Valencia, relativa al «Princesa de Asturias» y al vapor «Sitges», nos han facilitado en el mi-El que padeció de tifus conserva hasta nisterio de Marina el siguiente telegrama oficuatro meses el germen. Y ese germen lo cial, que desmiente el rumor de haber sufrido los cascos de dichos buques avería al-

Este telegrama, que ha sido dirigido al ministro por el comandante de Marina del Grao, dice como sigue:

«Como algún periódico localidad dice equivocadamente haber sufrido abolladuras casco «Princesa Asturias» al amarrar, tengo ho-Ese microbio, que sólo puede ser destruído nor participar á V. E. ser totalmente inexacto, habiendo motivado sin duda esta versión el que al ciar enredó con hélice estribor cadena vapor «Sitges», sin haber llegado ni á abordarse tan siquiera, y se encuentra, como tuve honor decir á V. E., sin novedad.»

SERVICIO SISMOLOGICO (De la Sociedad Astronómica de España y América)

Semana del 12 al 18 de julio de 1913.

Dia 12.—A las 11 h 11 m 45 s en el péndulo N. S., y hacia las 11 h 12 m en el péndulo E. W., empieza á registrarse un violento terremoto lejano, del que se dió cuenta oportunamente á la Prensa. La distancia epicentral de este terremoto

corresponde á unos 4.900 kilómetros. Hasta ahora, sin noticias del epicentro, si

Inisterio de Cultura

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

La guerra de los Balkanes

La situación en Sofia

Miedo y hambre.

VIENA. Acaba de llegar de Sofia un comerciante vienés, que ha contado lo siguiente: «En Sofla reina una verdadera desesperación y la más completa anarquía.

En mi viaje de vuelta he encontrado una enornie emigración de la población campesina, hacia la capital.

Los alrededores de ésta semejan un vasto hospital.

En ellos hay 15.000 heridos graves, que no reciben cuidado alguno, porque no se cuenta con médicos y enfermeros.

Los campesinos que llegan á Sofía duermen en las cuevas, los sótanos y las cuadras. Todos los patios y portales y corredores de

las casas estan convertidos también en alcobas.

MNes de personas vivaquean en los jardines, plazas y calles. Desde hace quince días, Sol'ía está sin ser-

vicio de telégrafo y correos. Los corresponsales envian con propios sus

despachos, hasta más allá de las lineas rumanas, y una vez en territorio austriaco, los El Rey debe salir todos los días de pasco

para convencer á la población de que no ha sido hecho prisionero por los rumanos. Los viveres encarecen enormeniente.

In kifo de azúcar cuesta una cantidad equivalente á tres frances. Una hogaza de pan, de á kilo, que era ven-

dida antes de la guerra por treinta centimos, cuesta franco y medio aetualmente. Claro es que los pobres se mueren mate-

rialmente de hambre. Todos maldicen la guerra, que de tal modo

ha desangrado, arruinado y aniquilado la na-CiOn. D

Los turcos en Andrinópolis

Combate y rendición.

CONSTANTINOPLA. Una nota oficial del ministerio de la Guerra confirma la toma de Andrinopolis por las vanguardias turcas.

Estas, después de haber electuado un reconocimiento ofensivo, vierrdo que dentro de la peblación los búlgaros se aprestaban á la lucha, retrocedieron para volver con más re-

Cuando éstos llegaron, se organizó el ata-

Atacaron á Andrinópolis dos columnas: una de caballería, al mando del coronel Ibraim, y otra más numerosa, de infantería, mandada por Enver bey.

Los bulgaros se resistieron algunas horas y, durante ellas, volaron los depósitos de municiones y el palacio del Gobierno.

Al fin se rindieron. Eran 7.000; pero ape-

nas tenian artilleria.

La guarnición se componia de milicianos y territoriales, porque todas las tropas veteranas habían sido enviadas á Macedonia.

Júbilo en Constantinopla. do gobernador de Andrinópolis Hadji Alí.

Ha salido ya en automóvil para su desuno. Según los últimos despachos de Andrinó-

las tropas turcas.

En Stambul, Pera y Galata se formaron manifestaciones populares, precedidas de ban- se muestra enérgica en extremo.

Anoche hubo luminarias y músicas. Créese que el Gobierno, ante este irresistible movimiento popular, tendrá, so pena de

ser detribado, que mantenerse firme frente á la presión europea.

prisioneros en Kirk-Kilissé.

Noticias de Sofia.

SOFIA. (Via Viena.) He aquí las Notas oficiales publicadas por el Gobierno acerca de la toma de Andrinópolis por Turquía:

«Ayer, en los alrededores de Andrinópolis hubo un encuentro entre algunas tropas búlgaras, poco numerosas y el ejército otomano, procedente de Bulair (Galipoli).

Este era precedido, acompañado y seguido de un número considerable de bachibuzueks (milicianos), entre los que había bastantes prisioneros, libertados recientemente por grie-

gos y serbios. Los turcos regulares y los bachibuzueks han cometido, en su marcha, crueldades incali-

ficables. La población, aterrada é indefensa, huye

hacia las antiguas fronteras búlgaras. Las colonias extranjeras de Andrinópolis están sin protección y sin comunicación con

el exterior. La inquietud es general. Se teme que los bachibuzueks saqueen las casas de los cristia-

nos de la población. Desde el 21 de julio, á las siete de la manana, están cortadas las comunicaciones con Andrinopolis.

El Gobierno hace conocer oficialmente que Andrinopolis ha sido ocupado por los turcos, v que parte de su población se ha refugiado

en Bulgaria. Las tropas de irregulares que manda Enver

bey han cometido numerosos excesos. Además, los musulmanes de Andrinópolis , no han sido desarmados, y se teme matanzas.

Andrinópolis se ha rendido porque toda resistencia era imposible, dada la escasez de la guarnición y el número de tropas turcas á que tenía que hacer frente.

Además, Bulgaria, que hizo la paz con Turquía, quiere dejar á ésta toda la responsabilidad de su conducta.

Las negociaciones

En Nish y en Bucarest.

BELGRADO. Hay gran reserva acerca de las negociaciones.

Sábese, sin embargo, que los parlamentarios búlgaros, cuando llegaron á Pirot en territorio serbio, dijeron que sus instrucciones eran negociar con serbios, griegos y montenegrinos, y no con los rumanos.

Sin embargo, ante la negativa de los aliados á tratar separadamente con Bulgaria, pidieron nuevas instrucciones, y al fin se les autorizó á marchar á Nish.

En esta población serbia serán firmados los Nevrokop. preliminares de la paz, y se acordará la suspensión de las hostilidades.

Luego celebraráse una Conferencia balkánica en sucarest, à la cual se cree que será admitida Turquía, que sigue siendo Potencia europea por los territorios de la Tracia que le han dejado y que piensa aumentar, aprovechándose de las tribulaciones de Bulgaria.

Todos los aliados aceptan que sea en Bucarest donde se trace las nuevas fronteras de los países balkánicos y se arregle de una vez para siempre los demás puntos litigiosos.

Así, Serbia, Grecia y Montenegro rinden un homenaje á Rumania, cuya actuación, firme y prudente, ha obligado á Bulgaria á pedir la paz.

Además, confían todos en los sentimientos pacificos del Rey Carol.

Contra lo que se había dicho, no hay disparidad de criterio entre serbios y Lulgaros. Algunos dicen que, en vez de en Bucarest, deben reunirse los plenipotenciarios balkánicos en Linaia.

¿Qué hará Europa?

La actitud de Rusia.

LONDRES. El atrevimiento de Turquía tomando Andrinópolis, no obstante las amenazas rusas de invadir Armenia, y el contundente discurso de Asquith, primer ministro inglés, ha llenado de confusión al mundo di-

Los embajadores no saben que hacer, pues su nuevo fracaso es enorme.

Algunos creen que las grandes Potencias, colectivamente; obligarán á Turquia á atenerse á lo pactado en Londres.

Sin embargo, es lo cierto que se dibujan

dos tendencias. Francia, Inglaterra y sobre todo Rusia, quieren que se ordene á Turquía, bajo la amenaza de ver invadidas sus provincias de Asia. que renuncie à Andrinópolis inmediatamente.

Alemania, Austria é Italia se muestran más pacificas y más escépticas. Opinan que Europa se encuentra ante un

CONSTANTINOPLA. Ha sido nombras hecho consumado, que la tesis turca de que la frontera Eros Midia debia seguir el rio Maritza, dejar dentro del territorio turco Andrinópolis y Knk-Kilissé y descender luego por el Este hasta el Mar Negro es defendipolis, la población ha acogido alborozada á ble, tanto más cuanto que aún no había sido delimitada, y que Bulgaria debe arreglarse Aqui, en Constantinopla, el entusiasmo es sola, ya que con su imprudente conducta ha

desencadenado una nueva guerra. Pero Rusia, que tanto amenazó á Turquía,

el Asia Menor con sus tropas del Cáucaso. Se afirma que en Odessa y Sebastopol son hechos grandes preparativos militares.

Un telegrama de Berlin dice que el Gobierno ruso ha retirado 250 millones que te-Han llegado boo soldados búlgaros, hechos ma depositados en los Bancos alemanes.

Esto ha contribuído á alarmar más todavía. La situación internacional es considerada muy grave, pues la declaración de guerra de Rusia à Turquia seria el comienzo del reparto de las inmensas provincias que posee en Asia esta última nación.

Todas las Potencias pedirian su parte, y desencadenados los apetitos, la guerra europea seria inevitable.

Las operaciones

La situación militar.

VIENA. Según despachos de Bucarest, la situación militar es como sigue:

El grueso de las fuerzas búlgaras (120.000 hombres) está concentrado en la línea Kustendil-Dubnitza.

Un ejército de reserva aguarda órdenes entre Solla y Slivnitza.

Y 90.000 soldados defienden los desfiladeros al Norte y al Oeste de la capital.

La invasión rumana, detenida últimamente en virtud de acuerdos diplomáticos, es dirigida sobre Vratza y los desfiladeros situados al Norte de Sofía.

El ala derecha rumana marcha para unirse con las tropas serbias cerca de la frontera. Si las negociaciones fracasan, los rumanos atacarán á Solla con doce divisiones.

El avance serbio. BELGRADO. Los serbios han invadido Bulgaria por cuatro puntos distintos.

Ultimamente han ocupado tras cortos, pero sangrientos combates, Kula v Belograchik. Los búlgaros siguen replegándose en torno de Sofia.

Los serbios encuentran desierto el país delante de ellos.

En el Norte, los búlgaros han intentado algunos ataques contra la frontera serbia, que han sido rechazados.

El avance griego.

ATENAS. No obstante haber marchado á Nish parlamentarios de las diversas naciones balkánicas, sigue la lucha. Los griegos continúan su avance.

Ultimamente destrozaron é hicieron huir, en dirección á Nevrokop, la tercera y la décimoquinta divisiones búlgaras, que se habían refugiado cerca del monte Boz-Dagh, junto al Karassu (río Nestos).

Alli se concentraron catorce batallones búlgaros, con 28 cañones.

La batalla duró seis horas. Los evzones (cazadores) se apoderaron de seis cañones búlgaros, á la bayoneta. Por último, los búlgaros huyeron, aban-

donando otras 18 piezas. En su huída incendiaron algunas aldeas, habitadas por griegos.

El ejército heleno es dueño de toda la cuenca del río Nestos ó Karassu, y ha entrado en De un momento á otro penetrará en terri-

torio búlgaro. Sobre las negociaciones.

BUCAREST. Se ha recibido la respuesta de Bulgaria y Serbia acerca de los puntos de vista expuestos por Rumania para llegar á

Parece ya convenido que las negociaciones se celebren en Rumania. Los tonos en que están redactadas estas notas son muy conciliadores.

Turquía y Andrinópolis.

SAN PETERSBURGO. En los circulos oficiales se sabe que Turquía está decidida á recuperar Andrinópolis, aprovechando las actuales circunstancias y apelando á todos los

Se sabe también que Rusia ha enviado instrucciones à su embajador en Londres para que pida la adopción de enérgicas medidas, á fin de lograr que Turquía no vaya más allá de la línea de Midia.

La situación en Sofia.

SOFIA. Ahora reina tranquilidad material; pero los ánimos están excitadísimos. Créese que apenas se firme la paz ocurrirán

graves sucesos. Las comunicaciones telegráficas se han restablecido; pero siguen interrumpidas las

postales. Grave rumor desmentido.

PARIS. A primera hora de la noche ha circulado el rumor de haber sido vietima de un asesinato el Zar Fernando de Bulgaria. Después ha sido tan grave rumor desmen-

El Sultán está contento.

CONSTANTINOPLA. El jefe de las tropas turcas que han entrado en Andrinópolis ha recibido un telegrama del Sultán.

Este manifiesta la alegría que le ha producido el hecho de que fuerzas del Imperio hayan ocupado nuevamente Andrinópolis.

Grecia no acepta ningún armisticio. VIENA. Se ha recibido en esta capital un telegrama de Atenas en el que se afirma que Grecia no acepta armisticio de ninguna espe-

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPANA)

24 de julio de 1863.

Temese que declare la guerra y que invada BRESLAU, 23. Wierzbicki ha obtenido una gloriosa victoria en Krarumk (Lublin). También otros polacos han cogido un convoy ruso con dinero.

KŒNISBERG, 23. Las comunicaciones en la situación actual son difíciles.

Muravieff ha confiscado 200 propiedades en Wilna v 216 en Kowno.

Los rusos han saqueado además otras 60. POSEN, 23. El Diario de Posen considera necesaria la declaración del estado de sitio en los siete circulos limitrofes y además en los de Roho, Thwn, Grandenz y Stras-

burg (Rusia occidental). Nesfarina sustituye á las harinas y aceite de bacalao. Por su composición es alimento y reconstituyente. Dector Ulz da Zaragoza.

COSAS FRANCESAS

El hijo de Sardon.

PARIS. Uno de los hijos del célebre dramaturgo Sardou ha sido declarado pródigo y sometido á tutela, á petición de su madre.

En menos de dos años, el joven ha dilapidado su parte en la herencia paterna, unos 250.000 francos, y, además, ha contraído deudas por valor de 170.000 francos. ¡Y pensar que para estos resultados fué

el ilustre dramaturgo el hombre más avaro de Francia! Aviador herido. PAU. El teniente Pitta cayó hoy con su

aeroplano desde una altura de 20 metros.

Se produjo graves heridas. Poincaré en El Havre. EL HAVRE. Ha llegado M. Poincaré. Se le ha hécho un cariñosísimo recibimiento. Esta tarde asistirá á las regatas internacionales.

POR LAS SUFRAGUITAS

Comisión de concejales escoceses

LONDRES. Una Comisión, compuesta de 40 concejales de Edimburgo y de Glasgow, ha visitado al jefe del Gobierno, Asquith, para defender la causa de las sufraguitas.

Dichos concejales habían hecho el viaje de Escocia á Londres, sabiendo que el Presidente del Consejo se negaba á recibirlos personalmente.

Sin embargo, no perdieron el entusiasmo de su resolución.

La Comisión, en su mayoría compuesta de elementos socialistas, fué aplaudida ayer por las sufraguitas, al desfilar entre dos hileras de policías hasta la casa de Asquith.

Este había encargado á un secretario, que es escocés, de recibir à los comisionados. El más influyente de los comisionados de

Glasgow expresó su indignación por la conducta observada por el jefe del Gobierno, teniendo en cuenta el derecho especial que tienen los concejales escoceses de ser recibidos por el Presidente del Consejo, cuando solicitan una entrevista colectiva.

Pero lo cierto es que tuvieron que regresar á sus respectivas ciudades sin hablar con Asquith.

COSAS ALEMANAS

La huelga de los arsenales.

BERLIN. Continúan en huelga los obreros de los arsenales de Hamburgo y Stettin. Pasan de tres mil los huelguistas.

Se les han unido muchos correspondientes à otros arsenales. Con motivo de la huelga sufrirá el consi-

trucciones de la Marina de guerra. Condenado por adulterio.

guiente aplazamiento la entrega de las cons-

BERLIN. El tenor Burrian, de la Opera Real de Dresde, ha sido condenado á cuatro semanas de cárcel, por adulterio, á consecuencia de querella presentada por un marido traicionado.

El artista tendrá que cumplir integramente la pena, porque el Rey de Sajonia no concede ningún indulto por delitos de este gé-

Berlin-Paris.

BERLIN. El aviador Letour ha salido hoy, llevando como pasajero una señora, proponiendose llegar hoy mismo à Paris.

A las siete aterrizó felizmente en Hanovie, desde donde continuará el viaje.

A LA DERIVA

De gobernador convertido en porquero

SAN PETERSBURGO.- El triste fin de una brillante carrera acaba de ser puesto en claro, gracias á una curiosa coincidencia que se ha producido en Miatonpolsk, en la provincia del Don.

El gobernador de dicha provincia había contratado un guardador de puercos para su granja.

Pronto los criados contaron al amo que el nuevo porquero, cuando estaba borracho, ha-

blaba unas cosas raras. Decía que á él le correspondía el cargo de gobernador del Don, y no al que lo estaba desempeñando.

El gobernador ordenó que se le presentara el guardador de cerdos, examinó sus papeles y, con gran sorpresa, comprobó que las afirmaciones del borracho no carecian de funda-

unos ocho años, gobernador del Don; pero pectáculo de la muerte la hace refrenar su había sido destituído y condenado por mal-

versación de fondos públicos. Al salir del presidio, durante algún tiempo hizo vida de vagabundo.

Pero, últimamente, impulsado por ese deseo instintivo en los criminales de ver el teatro de sus hazañas, fué á Miatopolsk y había aceptado el puesto de guardador de cerdos en la granfa del nuevo gobernador.

COSAS YANQUIS

Roosevelt, de caza.

WASHINGTON. A los trofeos de caza que trajo de Africa el ex Presidente Roosevelt, sueña con sumar otros nuevos, recogidos en las selvas vírgenes del continente americano.

En efecto, acaba de partir, en unión de sus hijos Quentin y Archy, para los bosques inexplorados del Colorado.

La última estación donde los tres viajeros se hospedarán en hotel será Grand-Canyon. Después, durante dos meses, acamparán en iendas de campaña, en plena selva virgen.

MISCELANEA

Caso curioso.

BRUSELAS. Una mujer de setenta años, viuda, apellidada Ortmans-Ista, está inscrita como alumna en una de las escuelas municipales de Lieja, donde termina sus estudios. Completamente analfabeta hace tres años,

quiso instruirse. Ella siempre se había lamentado de que sus padres, muy pobres, no la hubiesen enviado á la escuela.

año ha obtenido premio.

En tres años ha aprendido mucho, y este

AVISOS UTILES

Veraneo en San Sebastián

Para tomar en alquiler chalet ó piso amue-blado escribir á la Agencia Sanmartín. Elcano, 8. San Sebastián.

Son las mejores aguas alcalinas Vichy Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado).

PARA VIAJE Guardapolvos á 8 pesetas. POR FIN DE ESTACION

LA VILLA DE PARIS, ATOCHA, 67

Méjico y los Estados Unidos.

. WASHINGTON. Los Estados Unidos han enviado una cañonera á Frontera (M& jico) para proteger las vidas y haciendas de los súbditos americanos allí residentes.

Se sabe que varias propiedades han sido saqueadas. Si fuera preciso se enviarfan tropas de

desembarco. Un naufragio.

Dijon» se ha perdido en estas aguas. De los veintidos hombres que lo tripulaban, solamente se han salvado tres.

VALPARAISO. El navío francés «Ville de

COSAS INGLESAS

Otro donativo de Carnegie. LONDRES. Carnegie ha añadido á los otros anteriores un nuevo donativo á Inglaterra. Ha regalado cincuenta millones, destinados á difundir la cultura entre las masas

populares. Durante los últimos diez affos, los donath vos de Carnegie para obras de esta clase et Inglaterra pasan de doscientos millones. De éstos, cincuenta se destinaron á la Universidad escocesa, y los otros sirvieron para construir parques públicos y comprar material de laboratorio para las escuelas técnicas.

DE PORTUGAL

Después del complot.

LISBOA. Van practicadas más de 400 detenciones con motivo del complet Lacasado recientemente. La Policia se ha incautado hasta ahora de

160 bombas. Asociaciones religiosas disueltas.

ción del decreto de Cultos, el Gobierno ha procedido á disolver la Comisión encargada de construir una basilica.

LISBOA. A consecuencia de una infrao

También ha procedido á disolver la cofradía de la parroquia de Camoens. De los bienes de esta última, que ascendian á un millón de francos, se ha incautado el Gobierno portugués y los destinará á la Be-

neficencia. Es la primera vez que se aplica en Portugal el decreto de Cultos á la disolución de

una Congregación religiosa.

LOS ALEGRES DIJONESES La Liga del silencio en los entierros

Se prohibe hablar. PARIS. En Dijon, bella ciudad francesa, El porquero, en efecto, había sido, hacía la gente es muy alegre, y ni siquiera el es-

> eterno buen humor. Los entierros, en Dijon, venían siendo verdaderas partidas de placer. Los acompañantes de los cadáveres, sin

> laban y hasta tarareaban canciones en boga, en la calle, la iglesia y el cementerio. El respeto á los muertos no parecía por parte alguna.

En vista de ello, las autoridades religiosas decidieron organizar una «Liga del silencio en los entierros». La Semana Religiosa empezó á publicar la

lista de adherentes.

Todos éstos se comprometen á guardar un silencio absoluto cuando, en coche ó á pie, acompañen á un cadáver.

contestar. Ya ha habido algunos incidentes con tal motivo.

Algunas veces un acompañante preguntaba á otro cualquier cosa. Este no contestaba. El otro consideraba su silencio como una desatención y, después de

insultarle, le daba de mamporros. Y el agredido, recordando que los estatutos de la Liga prohiben hablar, pero no per gar, le devolvía los golpes con usura. Y se promovía un escándalo mayúsculo.

Sin embargo, van aumentando de modo considerable los afiliados á la «Liga del silencio» en los entierros, y se cree que concluirá por imponerse á la población. ESTE DIARIO

NO PERTENECE AL "TRUST

All disterio de Cultura

tomarse el trabajo de disimular, reian, char-

Si se les pregunta algo, se abstienen de

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO



CORREO



TELÉFONO

. Mace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA) 24 de julio de 1863.

Una correspondencia de Leon dice que el asiento de la via de aquel ferrocarril adelanta con rapidez, à pesar de la escasez de obreros. Con el fin de remediar este mal, evitando la emigración de trabajadores y de dar impulso à las obras, el contratista general de la construcción ha ofrecido un premio de 4.000 pataces y obreros sobre su sueldo por cada pataces y obreros sobre su suledo por cada ocho días que sienten diez kilómetros de vía. Este premio ha estimulado á los trabajadores, consiguiendo por tal medio aumentar el número de aquéllos y ganar los primeros premios á costa de grandes esfuerzos y de tra-bajar toda la noche.

La Corte en San Sebastián

Lo que dice el ministro.

SAN SEBASTIAN. (Miércoles, tarde). Nos dijo el Sr. López Muñoz que el despacho con el Rey había sido largo, por tener que firmar S. M. muchas cartas reales. El ministro de la Guerra se despidió del Rey, porque esta noche saldrá el general Luque de Hendaya en el sudexpreso para regresar á Madrid.

rante la entrevista con el Monarca, había cambiado impresiones sobre asuntos de Marruecos, enterándose S. M. de las últimas no-

ticias de la campaña. Es probable, que el ministro de Estado, aprovechando la ausencia del Rey, vaya á Madrid, y casi seguro que salga para alli el 25 del actual, con objeto de asistir al Conseio de ministros que se celebrará y hablar con

el Presidente del Consejo de Ministros. Su estancia en Madrid no será larga, pues hallándose aqui la mayoria del Cuerpo diplomático no puede demorar su ausencia.

Es casi seguro que vuelva á San Sebastián el 28 del actual.

Preguntamos al ministro respecto á la noticia publicada en los periódicos de Santander, asegurando que alli se busca local para el ministerio de jornada, y dijo que nada sabía, como también ignoraba el tiempo que permanecería el Rey en Santander.

Respecto á la jornada en la capital montañesa, el Consejo de ministros no ha adoptado ningún acuerdo para el traslado, que se ha organizado aquí, y no es fácil hacer el traslado" a Santander, por no poder obligar à los diplomáticos á cambiar de residencia, cuando se encuentran aquí casi todos, y es esperado el nuncio y el embajador de Italia en Madrid, que, por cierto, regresa después de haber enterrado á una hermana, muesta en

Viaje regio.

Italia.

Conforme he anunciado, el Rey y la Reina Victoria saldrán mañana á las ocho en automóvil para Hendaya, donde tomarán el tren para seguir el viaje á Inglaterra.

Acompañarán á los Reyes la duquesa de San Carlos y el duque de Sauto Mauro.

En Inglaterra se incorporará á los Reyes el marqués de Viana, que salió ayer.

Es casi seguro que estén aqui de regreso á primeros de agosto.

Embarcarán el día 3 para salir el 4 con rumbo á Santander, y alli permanecerán quince dias.

à las regatas.

El 26 o el 27 volverán los Reyes aquí para que organizan en Madrid.

asistir à las fiestas del centenario.

gresará á Madrid para esperar la llegada del de España. Presidente de la República francesa, monsieur Poincaré, que llegará á Madrid el 1.º de oc-

Notas de Miramar.

El gobernador civil cumplimentó esta mafiana al Rey y le expresó la gratitud del pueblo de Irún por la concesión del título de Muy humanitaria villa con motivo de la catástrofe del tranvia.

Además se despidió del Rey, pues como mañana, aunque es el santo de la Reina, no recibirán a persona alguna en Palacio, no podrá despedirse de los Reyes antes de emprender el viaje.

El Rey habló al Sr. Cobián de huelgas y cuestiones sociales.

También le habló de medios de atraer forasteros.

Finalmente hablaron de las fiestas del centenario de San Sebastián, á las que S. M. tiene interes en asistir.

-Han cumplimentado hoy á S. M. el obispo de Vitoria, el capitán general de la región, el duque de Gor y el marqués de la Rivera. -La Reina Victoria, con la duquesa de San

Carlos, did esta mañana un corto paseo.

ñana en la playa.

-Mañana, con motivo del santo de la Reina, no habrá en Palacio, como sucedió el dia del cumpleaños, ni recepción ni acto al-

-Hoy es esperado el duque de Santo Mauro, que acompañará á los Reyes en su viaje á

Varias noticias.

SAN SEBASTIAN. (Miercoles, tarde.) Se trata de gestionar que el Presidente de la gresar de su visita á Madrid.

Estas gestiones se haran cerca del jefe del nor Coello. Gobierno francés, M. Barthou, que en breve l

ta escolar francesa.

-El obispo de la diócesis irá á Tolosa el de la provincia. 27 del actual para oficiar de pontifical en la solemne misa que se celebrará con ocasión de las fiestas euskaras en aquella villa. También asistirá la Diputación provincial.

-Con el ministro de Estado irá el día 25 á Madrid su hijo D. Antonio.

-La señora de López Muñoz y su hijo don Fernando irán el día 25 al balneario de Ces-

Notas de la tarde.

SAN SEBASTIAN. (Miércoles, noche.) Las Personas Reales dieron hoy el paseo de costumbre.

-En la sesión celebrada por el Ayuntamiento esta tarde se leyó una comunicación del Municipio de Santander dando el pésame por la catástrofe de Irún.

Ss acordó contestar dando las gracias. -Al entrar en agujas de la estación del Norte de esta ciudad, una locomotora, que arrastraba un tren de mercancías, descarriló, sin que por fortuna ocurrieran desgracias personales.

-Comunican de Astigarraga que en el caserío Arrastivea se inició esta mañana un incendio, que destruyó gran parte del edi-

Se pudo salvar todo lo que en él había, y no ocurrieron desgracias personales.

Afiadió que el ministro de la Guerra, du- EL VIAJE DE LA INFANTA ISABEL

Oyendo misa en el Pilar.

ZARAGOZA. (Miércoles, tarde.) La Infanta Isabel salió del hotel acompañada de la señorita de Beltrán de Lis y su servidumbre, dirigiéndose al templo del Pilar. Esperaban á la Infanta el arzobispo, señor Soldevila, y todo el clero.

Oyó misa la augusta señora en la capilla de la Virgen, y comulgó, haciendo donativos para los infantitos ó niños cantores de la capilla de la Virgen del Pilar.

Después regresó al hotel, donde la esperabar las autoridades y Comisiones oficiales y militares.

seaban cumplimentarla muchas damas. Una compañía del regimiento de Gerona

Regreso al hotel.

hizo los honores de Ordenanza.

Al aparecer en la puerta del hotel, de regreso del templo del Pilar, la Infanta fué ovacionadisima.

La despedida.

Cuando S. A. subió en automóvil para marchar, fué objeto de una despedida cariñosi-

Acompañaban á la Infanta el general Huerta, con sus ayudantes, y el gobernador civil, Sr. Echanove.

En los pueblos del transito.

Se han recibido noticias de los pueblos del tránsito, que dicen fué objeto la Infanta Isabel de grandes manifestaciones de simpatía.

Un descanso.

La egregia viajera descansará en el bocal del Canal Imperial.

Allí la esperará el gobernador de Navarra. Después continuará el viaje, descansando en Alfaro.

Calcúlase que á las nueve de la noche liegará á Logroño.

Los ferroviarios.

Antes de partir la Infanta se le presenta-Desde Santander irán á Bilbao para asistir ron una Comisión de ferroviarios, rogándola les concediera un objeto para la tómbola

Dijéronla los ferroviarios que el dinero Es probable que la Corte permanezca aquí que se recaudase sería destinado á la conssin moverse hasta el 24 ó 25, fecha en que re- trucción de un edificio para los ferroviarios

La Infanta les prometió un objeto.

Para los pobres.

También entregó la Infanta al alcalde de Zaragoza 1.000 pesetas para que fueran distribuidas entre los pobres.

En Calaborra. LOGRONO. (Miércoles, noche.) A las siete de la tarde llegó à Calaborra S. A. la Infanta

'doña Isabel en automóvil. Esperábanla las autoridades y un gran

La Infanta se ha dirigido á la Catedral. En la puerta la esperaba el Cabildo. Ha hecho su entrada bajo pallo, y ha visita-

do detenidamente el templo, admirando los valiosos cuadros que en él se custodian. A la salida, el Ayuntamiento ha obsequia-

do con un lunch à la augusta viajera. Ha visitado luego la población, y en todas partes ha sido aciamadisima.

A la entrada de la población había un arco, en el que se lela: «Calaborra saluda á Su Al-

Satisfechisima de la visita, á las ocho de la noche ha salido la Infanta en automóvil para El Principe y los Infantes pasaron la ma- Logroño, donde la esperaba un gentio inmenso.

Esperando à la Inianta Isabel.

BURGOS (Mierceles tarte.) Mañ na lle- aludiendo a los pronunciados en otras ocasiogará a esta población S. A. R. la Infanta nes parecidas por Melquiades Alvarez, y ter-Isabel, en automóvil.

Su Alteza se propone realizar una excursión al monasterio de Santo Domingo de Si-

En Logroño.

LOGROÑO. (Miércoles, noche.) Proceden-

Esperaban a S. A. el gobernador civil, el | El llamara a Palacio y tampoco le abrirán. | conceder un voto de confianza a la Junta di- sobre su novia, matandola.

vendrá á San Sebastián con motivo de la fies- | alcalde, el capitán general y el gobernador eclesiástico de la diócesis, electo, en el límite

Las tropas cubrian la carretera y las calles del tránsito hasta el hotel del Comercio, donde tenía preparado alojamiento la Infanta, y donde la esperaba el gobernador militar con todos los jefes y oficiales francos de servi-

El público que esperaba la llegada de la Infanta la aclamó con entusiasmo.

Las bandas de música hicieron los honores tocando la Marcha Real.

Por el paseo del Espolón, que estaba muy concurrido, desfilaron las compañías de los regimientos de Bailén y de Cantabria, dos baterías del 13 montado de Artillería y los exploradores.

Fueron aplaudidas las fuerzas.

La comida.

Terminado el desfile, invitó la Infanta á comer á las autoridades y á los jefes v oficiales que mandaban las fuerzas que hicieron los

La banda de música del regimiento de Bailen dió una serenata durante la comida. Otras noticias.

Llegó la Infanta con cerca de dos horas de retraso por haberse extraviado el chauffeur que guiaba el automóvil en una carretera de

Navarra. -Han cumplimentado á la Infanta algunas damas de la aristocracia.

-Mañana visitará S. A. la población, TELEGRAMA OFICIAL

Llegada de la Infanta. LOGRONO, 23. Ha llegado sin novedad Su Alteza la Infanta Isabel; se detuvo en Alfaro y Calahorra, donde fué muy agasa-

ACCIDENTE FERROVIARIO

TELEGRAMA OFICIAL

SANTANDER, 23. Comunica el jefe de la estación del Cantábrico que, estando esperando la concesión de vía libre para dar salida al tren núm. 3 á las trece y treinta, fué sorprendido por la llegada de tres vago-También había entre las personas que de- nes de carbón, escapados de Ordarzo, que

chocaron con un tren de mercancias. Resultaron cuatro viajeros de este tren confusos.

ANDALUCIA

La escuadra italiana. MALAGA. (Miércoles, noche.) Ha fondeado el buque escuela de guardias marinas ita-

Espérase que llegue mañana el resto de la escuadra.

Fuerzas à Granada.

Ha marchado á Granada un batallón del regimiento de Infanteria de Mallorca. Quedará en aquella guarnición.

Llegada de fuerzas.

GRANADA (Miércoles, noche.) En tren especial ha llegado el segundo batallón del destruye un violento incendio los montes de regimiento de Infanteria de Mallorca, que sustituirá á esta guarnición durante la cam- de esta provincia.

. Se alojan las fuerzas en el cuartel de la cinco kilómetros.

Este batallón procede de Valencia y lo manda el teniente coronel D. Romualdo Martinez. Los jeles y oficiales cumplimentaron al gobernador militar.

Fallecimiento de un medico ilustre.

SEVILLA. (Miércoles, noche.) Ha fallecido el ilustre laringólogo D. Ramón Sota y Lastra, autor de notables obras que han sido parte el siniestro. traducidas al extranjero.

Había sido el finado director de la Escuela de Medicina, mieniero de varias Sociedades francesas y americanas de laringología. Los médicos alemanes lo reputaban entre

los primeros especialistas. Edificio para Ateneo.

El Ateneo sevillano ha tomado el acuerdo de construir un edificio en el ensanche de Cánovas del Castillo, para instalar la Socie-

PULSERAS DE PETICION

Especialidad Joyeria de moda. Carretas, 3.

ASTURIAS Mitio republicano.

GIJON. (Miercoles, noche.) Se ha celebrado el mitin republicano.

En la plaza del Ayuntamiento se levantó la tribuna para los oradores. Al tomar asiento los que iban à hacer uso de la palabra, fueron saludados con aplausos. El presidente, Eleuterio Alonso, recomen-

do compostura y orden, única manera de res- pone, el suicida recogido por aquel Juzgado petar la libertad de la tribuna. León Menana habló en nombre del partido socialista gijonés; Eduardo Arnaga, por los feuerales; Ramón Alvarez Garcia, en nombre de la minorla republicana de la Diputación provincial, y Ramon Rubio, redactor de España Nueva, que pronunció un discurso,

minó condenando la guerra. Al levantarse à hablar Soriano fuè ovacio-

Se refiere à Melquiades Alvarez, diciendo que, aunque olvida todo personalismo en es-

tos momentos, tiene que aludirle. República Francesa se detenga aqui al re- la noche, la Infanta Isabel, acompañada de juntos, y su brusco cambio político, que tanto fórmula de transacción de la huelga convenisu dama particular y de su secretario, el se- nos sorprendió, ha hecho que le arrojemos, nos. dice, de nuestro seno.

Alude en breves frases á la actitud de Az- | cárate, y terminó diciendo que de este Gobierno sólo hay que ver cómo va á presentar los presupuestos, que serán la bancarrota del país. (Aplausos prolongados.)

Pablo Iglesias es también aplaudidísimo cuando se pone en pie.

Su discurso fué breve.

Fustigó la política de Romanones y acusó à la Monarquia de ser la causante de todos los

causa del atraso de la industria y del comercio, puesto que absorbe las energías de los españoles.

El público, que llenaba la Plaza, ovacionó al leader socialista.

No hubo más incidentes que algunas in-

terrupciones. Después del mitin fueron acompañados los oradores hasta la fonda por numerosisimas

personas. Esperando «el botijo».

GIJON. (Miércoles, noche.) Mañana llegará el tren botijo.

En la estación será recibido por el Ayuntamiento en Corporación y todas las fuerzas vivas de la población. Gijón se prepara á agasajar á sus huéspe-

des, proporcionándoles, con lucidas fiestas, unos cuantos días de regocijo. Mestre Martinez será obsequiado. En la estación estará además la Benda

municipal, que acompañará à su entrada á la

población á los botijistas.

CASTILLA LA VIEJA Entierro de la señora viuda de Gamazo. SANTANDER. (Miércoles, noche.) Manana se verificará el entierro del cadáver de

la señora viuda de Gamazo. Su muerte ha sido muy sentida. El Ayuntamiento acordo asistir al entierro

y dar el pésame al Sr. Maura. Se espera que mañana llegue el Sr. Sánchez Guerra.

una terrible desgracia.

Desgracia en un «cine». SAN ILDEFONSO. (Miercoles, noche.) Durante la función de cinematógrafo que se celebraba en el teatro esta noche, ocurrió

Desde las localidades altas se cayó al patio de butacas un niño de ocho años, ocasionándose en la caída la rotura de la base del cráneo. El desgraciado niño está expirante.

de emoción en el público, que abandonó el salon y se suspendió el especiáculo.

Produjo el desgraciado accidente tan gran-

La matadora. LOGROSO. (Miércoles, noche.) En Alfaro rifleron dos bravias llamadas Fermina

Tarragona y Angelita Segura. Esta dió á su contrincante una cuchillada en el corazón.

Fermina murió en el acto y Angelita quedó detenida á disposición del Juzgado.

El monte ardiendo. AVILA. (Miércoles, noche.) Desde anoche Sama Cruz del Valle y Montheltrán, pueblos

La devastación alcanza una extensión de

Están consternados los vecindarios de los pueblos limitrofes al lugar del siniestro al ver avanzar las llamas por lomas y cerros, causando enormes estragos en los montes de

aprovechamiento de resinación. Después de titánicos estuerzos se ha logrado que el incendio no se propague á los sembrados y castañares, consiguiendo atajar en

Las pérdidas son incalculables para las Compañías resineras y para pueblos de la comarca llamada del Barranco, de esta provin-

Por el descanso dominical. VALLADOLID. (Miércoles, noche.) Los dependientes de comercio están may excitados porque se pretende declarar la existencia de un mercado local dominguero, con lo que el

descanso dominical resultaria ilusorio. En el Avuntamiento se estudia el informe de esta petición, que, de prosperar, proporciopará no pocos disgustos.

Monseñor Ragonassi.

Se encuentra en Valladelid el nuncio de Su Santidad. Ha visitado Mons. Ragonessi los Museos

y monumentos de la población. Lo del desaparecido.

Los diarios locales publican nuevos detalles sobre la desaparición de Monroy, que carecen de interés.

era el desaparecido. El calor.

Todavia no se han recibido las ropas ni las

noticias del juez del Escorial, que se esperan

para saber si efectivamente, como se su-

Hace agul un calor assixiante. Dicen los más ancianos que no han conocido en Valladolid dias de calor tan horrible.

Acua de Cabreiroá Bebiéndola desaparecen los vómitos de las

CATALUNA Los panaderos. BARCELONA. (Miércoles, noche.) Se han reunido los obreros panaderos para discutir la

embarazadas.

da por la Comisión mixta de obreros y patro-

rectiva para resolver la huelga sin reunir nueva Asamblea.

También se acordó que los obreros que trabajen dejen el importe de un día de jornal á la semana para los huelguistas.

Al mismo tiempo se han reunido los patronos que aceptaron la fórmula de fabricar los domingos solamente el pan pequeño, negándose á depositar cantidad alguna en garantía de que cumplirian el acuerdo, como pedian los obreros; pero que están dispuestos á fir-De la guerra de Marruecos dijo que es la mar un documento comprometiéndose á cum-

> Se designó una Comisión que, con la de obreros, redactará las bases de transacción

de la huelga. Ambas Comisiones se reunirán bajo la pre-

sidencia del gobernador.

Matadero clandestino. BARCELONA. (Miércoles, noche.) En la calle de Pi se ha descubierto un matadero clandestino, donde se sacrificaban toda clase

de animales. Al intentar entrar los guardias municipales, tuvieron que luchar con cuatro hombres armados, los cuales, al ver que era inútil su resistencia, se fugaron y no se les pudo dete-

GALICIA La niebla en el mar.

VIGO. (Miércoles, noche.) La espesa niebla que cubre el mar hace imposible la nave-

Dos transatlánticos que salieron en la madrugada última, tuvieron que fondear cerca

de las islas Cies.

por radiograma que no podía entrar. Salió del puerto un remolcador para prestarle auxilio.

El vapor francés Saint-Laurient manifesto

Cerca de este puerto, en la rada de la ria, encalló el remolcador Hames Arary. Cuando se dió cuenta de que había tocado fondo dió máquina atrás y salió del varadero con tal violencia, que sué à chocar contra

una peña v se le rompió el timón.

El vapor inglés Starley Hall, que encontró á dicho remolcador sin gobierno, lo trajo hasta este puerto, donde será reparada la avería. VALENCIA

Los festejos de la feria.

VALENCIA (Mierceles, tarde.) Todos los trenes de la provincia llegan llenos de vialeros, que vienen á presenciar los festejos de la teria. Las calles presentan animadisimo aspecto.

ayer, producen la curiosidad de algunos transeuntes. Las campanas doblan alegremente y varias músicas recorren las calles, animándolas con

Varios centenares de argelinos, llegados

sus alegres pasodobles. Retreta.

Ensávase en el recinto de la Exposición la

retreta que saldrá esta noche. Tomarán parte en la retreta 250 soldados v 102 caballos. Está dividida en cuatro grupos, que los cic-

Al final irá un carro triunfal resplandeciente de luz. En el primer grupo figuran los emblemas regionales; en el segundo, condecoraciones militares; en el tercero, armas del Ejército, y

rran farolas monumentales.

Oferta de un aviador. ALICANTE. (Miércoles, noche.) El alcal-

Organiza esta retreta el Círculo de Bellas

en el cuarto, hechos militares memorables.

de ha recibido una carta del aviador Marius Terce, en que se ofrece para realizar experiencias de aviación durante los próximos festejos veraniegos. Las fiestas de Valencia.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) A las nue-

ve de la noche ha salido del recinto de la Ex-

posición la retreta formada por los elementos que ya dije en telefonema anterior, y además cuatro bandas de música. Han causado excelente impresión las andas

monumentales con los emblemas de Infantería, Artillería é Ingenieros. Simbolizaba la feria una carroza con arcos, á los que servian de entrada faroles representando cruces del Mérito militar, de San

El gentio que en las calles ha presenciado paso de la retreta ha quedado satisfecho del espectáculo. Desde las diez de la noche es extraordina-

Hermenegildo y otras.

ria la animación en el real de la feria, donde luce una espléndida iluminación. Siete bandas de música amenizan la feria. A las doce de la noche ha sido disparada una gran traca, que daba la vuelta á la Ala-

La cuestión de las aguas.

VALENCIA, (Miércoles, noche.) En el despacho del gobernador se han reunido los sindicos de las acequias de Escalona y de Carcagente y del canal del Júcar. Se trataba de estudiar el medio de que los

primeros facilitaran agua para el canal, á fin

de aminorar la crisis ocasionada por la sequía, que tanto ha excitado los ánimos en el vecindario de Aleira. En virtud de la acertada mediación del gobernador han accedido los síndicos de las acequias de Escalona y de Carcagente d faci-

conflicto planteado. Matador por celos.

litar agua á los regantes del canal del Júcar,

con lo que ha quedado solucionado el grave

esperó á su novia á la puerta del horno á que había ido para llevar la masa á cocer. Cuando salió la joven la recriminó por ce-Después de extensa discusión se acordó los, y exaltado el joven disparó una pistola

Ministerio de Cultura

INFORMACIONES DE MADRIN

Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)

24 de julio de 1863.

· Anteanoche dieron los señores de Torres, en su casa de Chamberí, una de las más variadas y amenas funciones, y en la que, como siempre, alternaron la música, la poesía y la declamación.

Las señoritas de Torres y de Lezama, en unión de los señores profesores Pérez y Martin, tocaron, con tanto gusto como afinación y maestria, las sinfonias de Juana de Arco

y Guillermo Tell.

Mi secretario y yo, Un huésped del otro mundo y Malas tentaciones, fueron las tres piezas en que los distinguidos aficionados senoritas de Lezama y Torres y los Sres. Vega (D. Ricardo), Arrieta y Castañera demostraron una vez más sus reconocidas faculta-

No concluiremos sin hacer especial mención del Sr. Tirado, que cantó con sumo gusto la serenata de Mi secretario y yo.

PARA MANANA

Calendario y santoral

Viernes 25 de julio de 1913. Sale el Sol á las 5,35. Se pone á las 18,59. Sale la Luna á las 23,2. Se pone á las 14,5.

SANTORAL.-Santiago el Mayor, apóstol, y Patrón de España; Santos Cristóbal, Cucufate, Pablo, Florencio, Félix y Teodomiro, mártires, v Santa Valentina, virgen y mártir. SANTA VALENTINA, martir.

Reinando el Emperador Maximiano Galerio, existía en la Tebaida un crecido número de cristianos, que por ser fieles á Jesucristo, soportaban la terrible condena de trabajos forzados y públicos. El prefecto Firmiliano llamá á su Tribunal á noventa y siete discípulos de Jesucristo, y después de interrogarlos, les mandó atormentar bárbaramente, haciéndoles conducir después á las ruinas del monte Libano.

Unos fieles que se congregaban en Gaza fueron presos, y entre ellos se encontraba una candorosa virgen, llamada Valentina, que se hizo señalar por su fervor. El bárbaro Firmiliano mandó que la azotasen, y después la colocaron sobre un caballete y desgarraron sus delicados miembros.

Después fué arrojada al fuego, y allí entregó su espíritu al Señor, el día 25 de julio del año 308.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

HACIENDA.-Real orden resolviendo instancia del gerente de la Sociedad Compañía de Alcoholes, domciliada en Bilbao, en solicitud de que se habilite la fábrica que para la elaboración de alcohol desnaturalizado ha licada que no nos atrevemos á estamparlos. instalado la referida Sociedad en Lamiaco.

con el fin de dictar reglas para determinar lo que debe entenderse por conservas de frutas al natural y en almibar, á los efectos de la aplicación de los beneficios de la devolución del impuesto sobre el azúcar, consignada en la ley de 3 de agosto de 1907.

GOBERNACION. - Real orden circular reiterando á los gobernadores civiles el más exacto cumplimiento de las disposiciones contenidas en la de 4 de julio de 1911, que deberán observarse y hacerse observar escrupulosa y fielmente en cuanto afectan á la pureza de las aguas, análisis, aislamiento, desinfecciones, notificación de cualquier caso sospechoso y demás extremos que abarca.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.-Real orden anulando la de 20 de mayo del año actual, que anunciaba á oposición la plaza de profesor supernumerario de solfeo, vacante en el Conservatorio de Música y Declamación.

ADMINISTRACION CENTRAL .- Gracia y Justicia.—Resoluciones sobre el notariado adoptadas por este ministerio en el mes de

junio próximo pasado. Hacienda. - Nombramientos de personal administrativo dependiente de este ministe-

-Anulando el resguardo de depósito número 228.015 de entrada y 83.693 de regis-

Gobernación.-Anunciando han dejado de presentarse casos de fiebre amarilla en Accra (Costa de Oro, Africa occidental).

Fomento. Desestimando instancia de don Jovino Granda, en solicitud de concesión de la marisma denominada del Arbeyal, sita en la parroquia de Jove, término de Gijón (Oviedo).

Mundo eclesiástico

El benemérito instituto de las Hermanitas de los Pobres va aumentando en importan-

En diciembre de 1912 contaba con 3.537 religiosas de votos perpetuos y 2.256 de votos temporales, 258 novicias y 237 postulantas. En Francia tienen 111 casas, en Bélgica 14, en Inglaterra 27, en España y Portugal 54, en Suiza é Italia 22, en Turquía y Hungría 2. en Asia 7, en Africa 5, en América 57 y en Oceanía 7. Total 306 casas, en las que asisten con maternal solicitud á 46.713 ancianos de ambos sexos.

Guillermina el cardenal holandés Van Ros- conoce. Pidase en ultramarinos.

sum, que asistió como delegado pontificio al Sociedad y Montepio

-La peregrinación nacional del magisterio á Roma ha quedado aplazada para las próximas vacaciones de Navidad.

-La corte de honor ha facturado, con destino al Tonkin, una imagen de la Virgen del Pilar de gran tamaño con manto.

relativo á la introducción de la beatificación para presentarle una instancia. y canonización del apóstol de los leprosos de Surinam, padre redentorista Pedro Douders.

ha estado recientemente en Tonzo una Comisión de ocho miembros del alto clero de Hun-

ZENITRAM

UNA DENUNCIA

¿70.000 duros en peligro?

Ayer el protector y tio carnal del menor D. Eustaquio Rafael Pacios Vera denunció en el Juzgado de guardia el hecho principal nal de Santa Rita.

Resulta extraño este suceso, porque, de las afirmaciones hechas por el denunciante, se deduce que Rafael, joven de diez y ocho años, es un muchacho modelo.

Asegura D. Rafael Vera Hervás, vecino de Ciempozuelos, tío del menor, que en la madrugada del 13 del corriente, entre las dos y las tres de la misma, seis individuos del consejo de familia de Pacios Vera, ocupando un landó, se presentaron ante la puerta del domicilio de Eustaquio, calle del Ave Maria, núm. 8, para llevárselo á viva fuerza á Santa

Al efecto, despertaron al menor, y haciendo que se vistiera de prisa y corriendo, lo montaron en el coche, conduciéndolo al Codo desde dicho dia. DECEMBER OF THE PROPERTY

tas y quizá de los bienes mismos del menor, ninguna dificultad para ello. y fundamenta su hipótesis en varios hechos

sospechosos que relata. en funciones de verdadera tutoria, por haber el ministro de Hacienda. fallecido hace dos meses el tutor, que se llamaba Sr. Hernández y era también-tio-carnal

de D. Eustaquio. Igualmente expone que esta denuncia tiene ya un antecedente, pues el mismo menor, al graduarse bachiller en junio último, con motivo de haberle negado su consejo de familia la mayoría de edad y la consiguiente administración de su fortuna, que asciende á unas 350.000 pesetas, hubo de recurrir al Juzgado, ante el temor de que la negativa obedeciera á posibles irregularidades administrativas del consejo citado.

La denuncia se halla en tramitación en la Audiencia, y ésta de hoy se dirige al juez para que esclarezca lo de la reclusión forzosa. Otros hechos acucidos por el denunciante se refieren á cosas íntimas, de índole tan de-

El fin principal de la denuncia queda ya -Otra resolviendo el expediente incoado explicado, y el juez correspondiente, ó sea el de Getafe, se encargará de deparar si la estancia del menor er. Santa Rifa está justificada ó se trata de un verdadero secuestro.

Termina pidiea lo la libertad de D. Eustaquio Rafael Pacios Vera.

interesa conocer nuestro SEGURO DE ACCI-DENTES FERROVIARIOS, completamente gratuito.

Pedir detalles á nuestra Administración: apartado de Correos 105, Madrid.

分のカングルングルングラントしょう ATROPELLADO POR UN TRANVIA

Vendedor de periódicos herido

Esta madrugada ocurrió en la Puerta del Sol un accidente de tranvia de verdadera gra-

A juzgar por los datos que hasta nosotros llegan, el hecho ha sido horrible.

Un muchacho de unos doce años, Antonio Carlón Olyer, rendido de sueño y de fatiga, se había sentado en la escalerilla del urinario nuevo situado frente al ministerio de la Gobernación.

La pobre criatura se despertó sobresaltada al oir los timbrazos que daba el conductor Pedro Sánchez, núm. 925.

. Trató de levantarse, pero bien porque no anduviera todo lo diligente que hacía falta, ya porque el tranvía no le diera tiempo, ello es que fué atropellado y herido de una manera lastimosisima.

Tenia ambas piernas fracturadas de tal modo, que le salian al exterior los huesos de las mismas.

Aquello era una verdadera carniceria.

Inmediatamente fué trasladado á la Casa de Socorro del distrito del Centro, donde, con tado cuidado y especial esmero, fué curado por los inteligentes doctores Sres. Marañón por el auxiliar Sr. Ramos.

Desde alli pasó al Hospital de la Princesa. El juez de guardia, D. Félix Jarabo, se personó en la Casa de Socorro, ordenando la detención del conductor ya nombrado y del cobrador 924, Deogracias Ferrero.

El chocolate "Agustinos, -Va á ser en breve recibido por la Reina | de 1,25, 1,50 y 2 pesetas es lo mejor que se

de Subalternos del Estado

Una numerosa Comisión de la Sociedad y Montepio de Subalternos del Estado ha visi--El Santo Padre ha firmado el decreto tado al señor ministro de Instrucción Pública

· Algunos periódicos han cometido un gran error al dar cuenta de esta noticia. Han di--A fin de solicitar del cabildo catedral al- cho que la Comisión había pedido al Sr. Ruiz gunas reliquias de San Martín, patrono de Jimenez que fueran jubilados los subalternos la ciudad y originario de Pannonia (Hungria), de más de sesenta años, y esto no podía pedirlo la Comisión porque no seria legal.

En la instancia presentada al ministro de Instrucción Pública se pide:

Primero. Que sean aumentados todos los sueldos menores de mil pesetas, tanto en Madrid como en provincias, para lo cual no hace falta esperar á nuevos presupuestos, sino utilizar la cantidad de 65.000 pesetas incluidas en el presupuesto vigente por el Senado para el aumento de los sueldos de los empleados administrativos y subalternos.

Segundo. Que se forme un solo escalatón para todos los subalternos, prescindiendo de de haber sido recluído aquél en el Correccio- la separación de organismos y centros dependientes del ministerio que forman especies de cantones para cuanto se relaciona con los nombramientos y ascensos del mencionado

> Tercero. Que se concedan derechos pasivos A todos los empleados subalternos á fin de que los viejos no se queden sin pan el día que deban ser jubilados.

El Sr. Ruiz Jiménez estuvo deferentisimo con los comisionados.

Se enteró minuciosamente de la Sociedad y Montepio de Subalternos y le pareció de perlas que esta clase de empleados, los más desatendidos, se unan para hacer efectivos

Después les prometió hacer cuanto humarreccional mencionado, donde se halla reclui- namente sea posible en lavor de ellos, para lo cual estudiará detenidamente lo del aumento Supone el denunciante que esta reclusión de los sueldos solicitado por la Comisión, no tiene otro objeto que disfrutar de las ren- añadiendo que su creencia es que no habrá

Respecto à los escalafones les dijo que se ocupará con verdadero interés del asunto, y Hace constar que su protutoría ha entrado en cuanto á los derechos pasivos hablará con

> Sobre este punto recordó cuanto hizo por los obreros del Ayuntamiento.

> En resumen: los comisionados salieron muy satisfechos de la visita y confían en que si ahora no consiguen sus propósitos, reiteradamente expuestos sin fruto ante los anteriores ministros de Instrucción Pública, no los conseguirán nunca.

EL RHUM ES EL MEJOR DIGESTIVO

Cuatro cajones de obras.-Altas y bajas.-Lo que va de ayer á hoy.-Reformas. Por casualidad pasé ayer por la calle de

Toledo, frente al featro de Novedades. Eran las doce de la mañana. En el ancho pasillo que sirve de sala de

espera vi infinidad de obreros. En la puerta había varios volquetes car-

gados de escombros. Me propuse enterarme de las obras que en el teatro de la «suerte» se hacían, y saltando por entre montones de ladrillos, planchas de plomo y maderas de entarimar, llegué

hasta el patio de butacas. Alli vi á D. Victoriano Sobera, empresario del popular teatro de la calle de Toledo, dando órdenes á unos pintores y á un maes-

tro de obras: El Sr. Sobera, que es hombre incapaz de reirse, aunque le hagan cosquillas, cualidad que ha desconcertado á más de un autor, frunció el ceño al verme en el patio de bu-

-Vengo-le dije-á que me dé usted alguna noticia referente á la próxima tempo-

- Tan pronto? -Claro. Además veo que están ustedes de obra; me han dicho que van á poner butacas

nuevas. -No le han engañado, es cierto; tenemos pensada esa reforma; pero no puede hacerse hasta el año que viene.

El pasado pintamos la sala y revocamos la fachada de la calle de las Velas... Este año arregiamos la sala de espera, gastándonos en esta obra un puñado de pe-

El año que viene cambiaremos las butacas..., al otro quién sabe lo que haremos... Yo me propongo, poco á poco, hacer de este antiguo caserón uno de los principales

teatros de Madrid. Créame usted, que cobrando la butaca á cuarenta céntimos y á diez céntimos la entrada general, no se pueden hacer muchos milagros, aun teniendo la suerte de hacer

buenas temporadas. Tenemos, como usted sabe, un conjunto de compañía muy aceptable; presentamos las obras con cierto lujo, con un poco más de (D. Fernando) y González García, ayudados lo que el negocio permite, y nuestra única preocupación es que el público que nos favorece, llenando á diario el teatro, quede sa-

> tisfecho. Cada temporada mejoramos la compañía, y creo que pronto, si el público sigue favoreciéndonos como hasta hoy, será una de las mejores de Madrid la que en este teatro ac-

> - Puede usted darme los nombres de los artistas que trabajarán en la próxima temporada?

-Sí, señor; precisamente hoy ha firmado el contrato la última figura que me faltaba. -Veamos.

-Tome usted notas. Primer actor y director de escena: D. Antonio García Ibáñez. Otro primer actor: D. Manuel Cumbreras. -Será mejor que me dé usted solamente

los nombres. -Como usted guste. Añada á los dos citados los de Arturo Romero, Enrique Lorente, Vicente Gomez, Francisco Puiggrós, Juli , Llorens, Federico Aznares, Domingo Ga-

llo y Manuel Alares. -Y en el sexo bello, ¿hay caras nuevas?

-Si, señor. -¿Lo cual quiere decir que hay también

bajas? -Cierto. Las Srtas. Otero y Alvarez no figurarán en la lista de la compañía. Tampoco verà usted à la tiple cantante Sra. Fuertes, ni á la característica Sra. Senra.

En el puesto de esta última he contratado á la tiple de caracter Clotilde Romero.

Como tiple cantante, además de la señorita Quiros, figurará Elvira Albiol.

Tengo tambien contratadas a las señoritas An paro Guillot, Maria Berri y Josefina Perez

del Campo. * Quizas un día de estos contrate a otras dos tiples.

-; Maestros?

ron hacer.

-Los mismos de la temporada pasada. -Habrán ustedes empezado ya á leer

El Sr. Sobera palidece, y tartamudeando

-¿Obras?... ¿Opras?. . Tengo cuatro caiones llenos... En cuatro temporadas no podría estrenar todas las obras que tengo.

Los pintores escenógrafos Sres. Gallo Ripoll intercumpen ruestra conversacion. Están pintando decorado nuevo, v consul-

tan con el empresario. Como el Sr. Sobera, siempre serio, pero siempre amable, me ha dado cuantas noticias podía darme, después, claro esta, de despedirme, vuelvo à saltar sobre planchas de plomo y montones de ladrillos, y salgo à la calle de Toledo.

Y ya en la calle, no tengo más remedio que recordar las cosas que se han dicho de esta Empresa: que á fuerza de constancia y á fuerza de no ser avariciosa para la ganancia, ha logrado hacer un teatro de lo que sola-

mente era un caserón olvidado. Y esta Empresa, tomada á mola al principio, envidiada por muchos hoy, ha hecho el

milagro que infinidad de Empresas no supie-

J. R.

LAS ESCUELAS FROEBEL

Una Comisión de padres de familia que han educado sus hijos en los Jardines de la Infancia, acompañada de nuestro querido compañero el diputado á Cortes D. Fernando Soldevilla, ha visitado al señor ministro de Instrucción pública para entregarle una instancia, firmada por numerosos vecinos de Madrid, en súplica de que se dediquen algunas cantidades de las presupuestas para construcción de escuelas, á la creación de algunas sistema Froebel, para párvulos, y á que se prolongue la edad en que los niños pue-

dan permanecer en ellas. Para que se comprenda la importancia, la conveniencia y hasta la justicia de la petición, bastará saber que las escuelas Froebel o Jardines de la Infancia para párvulos, cuyas excelencias para la educación de los niños todo el mundo conoce y pondera, sólo están representadas en Madrid por un establecimiento de esta clase, cuyos resultados, gracias á las condiciones de bondad é inteligencia del ilustre profesor D. Eugenio Bartolomé de Mingo, y de las dignas profesoras que le se- ne eso la mar de gracia; lo que importa es cundan en sus trabajos, y á la verdadera vocación que tiene por esta enseñanza, son tan extraordinarios, que no exageramos nada al afirmar que no habrá en ninguna otra nación un establecimiento análogo que supere

al de Madrid. Es realmente maravilloso contemplar aquellos niños, menores de ocho años, explicando sus conocimientos, relativamente amplios, en los rudimentos de todas las ciencias, en aritmética, geometría, geografía, historia, fisica, historia natural, y en conocimientos generales, aprendido todo por el método instructivo de viva voz, sin libro de ninguna especie, y, por tanto, sin fatigar la memoria con largas é insustanciales relaciones, que generalmente no comprenden los alumnos.

Pues bien, repetimos que de establecimientos de esta clase «no hay más que un ejemplar» en Madrid (ignoramos si existe alguno en otra capital, pero creemos que no), y así se da el caso, que parecerá exagerado á los lectores, de haber siempre en las listas de aspirantes ¡más de 700 nombres! Cerca de mil pretenden plaza en la actualidad.

El establecimiento depende directamente del ministerio de Instrucción pública, y por eso los padres de familia que conocen los ventajosos resultados de este sistema de ensefianza, ruegan al Sr. Ruiz Jiménez amplie el número de dichos establecimientos, ya que no a uno por distrito, como fuera racional, por lo menos á cuatro en toda la capital.

El Sr. Ruiz Jiménez oyó á la Comisión (en la que figuraban señoras) con mucho agrado, puestos y prometió «ocuparse en el asunto».

¿Lo hará? Eso es lo que hemos de ver en el porvenir; pero debe tener en cuenta el sefior ministro que pocas de sus disposiciones serían tan útiles como aquella que tuviera por objeto ampliar el número de las escuelas de esta especie, y que dicha disposición sería muy agradecida por el vecindario de Madrid.

Para bilis y estrefiimiento, nada como el

COSAS DE MADRID

PAVIMENTOS

Impresionado aún por la catilinaria que el digno ex alcalde señor marqués de Portago pronunció en el banquete que en el Ideal-Re tiro se celebró para aplaudir la enterezt carácter y gestiones en el Ayuntamiento Madrid de mi muy querido amigo el Sr. Gar. cia Molinas, me veo obligado a escribir otra vez algo sobre la desidia y burla que nuestro Ayuntamiento hace con los vecinos de Ma drid, dotando á las calles de unos pavimen. tos que no son tales, sino simplemente el bochorno más grande para una ciudad mo.

Ahora habrán ustedes notado que se arreglan algunas calles; pero como el lema de nuestro nunca bastante ponderado Avunta. miento es hacer todas las cosas mal, pa. recia lo natural empezar por corregir lo penentre lo más malo, pero no señor; ahi están arreglando la calle de Alcala en el trozo de la calle de Peligros à la Cibeles (creo), sitio menos estropeado de todo Madrid; pero pa. rece se han propuesto dejar lo peor para luc-

go ó para nunca. Vease el trozo de la misma calle de Alcala desde la Cibeles á la entrada de carruajes de Retiro; el trozo que hay que atravesar para ir del Paseo del Prado al Paseo del Botánio que esta como el fondo de un arroyo, dono las piedras con el agua han formado canales aquello no son adoquines, son patatas y no de las nuevas; el trozo que hay que atravesa- para ir á la estación del Mediodía, que es verdaderamente una desesperacion para cuantos han de ir alli; la calle del Caballero de Gracia, la de las Torres ó Marqués de Valdeiglesias y otras varias, que deberían ser las primeras, obligando á la par á completar el arreglo á las Empresas de los tranvias para las entrevías y trozos laterales. Hay un trozo en la calle hermosa de Velázquez, desde donde acaba el asfaltado hasta la calle de Goya, que no es posible encontrar carretera alguna peor que aquello. ¿Y para qué más?... ¿Es que los vecinos también tenemos obligación de ir denunciando? No. Es el Ayuntamiento el que debe cuidar de todo

En diferentes ocasiones me he lamentado de la forma poco práctica en que actualmente se arreglan los pavimentos. En vez de ha cer ese arreglo de gran vista y ostentación de la calle de Alcalá, que no precisaba, debieron y deberían dedicarse numerosas cuadrillas de bacheadores por distritos a corregir los grandes baches, que en tres o cuatro dias à lo sumo quitarian los cada calle, sin perjuicio de los arreglos generales que

pucdan llevarse à cabo más adelante. Hay que convencerse de lo que he dicho y repetido tantas veces. Una cosa son los gastos de instalación y otra los de conservación. Bien está que las cosas se hagan perfectas; pero por buenas que sean, si no se dedican luego á conservarlas, en breve piazo se inutilizan. Es preferible una instalación mediana, con una perfecta conservación, que una instalación perfecta y una conservación

En el estado en que hoy se encuentran las calles todas, no es posible pensar en su reforma total; eso seria lo mejor; pero no es práctico en la actualidad, señor alcalde. Lo práctico hov es destinarlos, va que se dispone de fondos, a quitar lo peor. Organicense, repito, numerosas cuadrillas de bacheadores, y en menos de un año estarán las calles

Destinar esos fondos al arreglo total de diez ó doce vias, en perjuicio de las demás, es sencillamente un disparate. Se dice que importaba en primer lugar ó en primer ter mino arreglar las vias por donde había de pasar M. Poincaré en su próxima visita; tie engañar al que nos visite, y á los vecinos que nos parta un rayo. Eso sería una mofa in-

Limpiense bien los oídos los señores concejales y el señor alcalde para que oigan las diarias quejas de los vecinos todos. Cuando uno se queja es que le duele algo, y á los vecinos de Madrid nos duele todo lo que a Municipio hace referencia.

La sui géneris administración municipal es el desbarajuste más espantoso: unos pagan de más, otros de menos; unos pagan, otro no, porque ni siquiera consta la casa donde viven, y, eso si, multas y más multas, con razón y sin razón, preparadas con malicia y la peor intención, y todo eso á ciencia y pa ciencia de los señores concejales, que no de berian autorizarlo, como autorizan, por de sidia ó por poco interés en la defensa de los intereses de los vecinos, el que sean atrope llados tan inicuamente.

Todos lo reconocen, todos lo saben y todos

Por eso dice con toda razón el señor man qués de Portago que Madrid es la ciudad mas infecta de Europa, sin que pueda vivirse, causa de las excesivas contribuciones de to das clases, superiores en mucho á las de todas las otras capitales, proponiendo y acon sejando con toda la razón una acción comun de todo el pueblo, para exigir de los Poderes públicos el descuaje de los concejales y el tar que el cargo de alcalde sea una prebenda política y una escala para escalar otros

JOSE GRASES RIERA, Arquitecto.

Selecto chantilly en cajitas, pasteles y P res; exquisitos quesos de chantilly.

Helado de chantilly. Yoghoust, leche cuajada bulgara, recomen dada por todas las eminencias médicas.

Casa de moda. LA INDIA, Montera, 12, telétono 4169,

ORDEN BOTIJIL

Salida de nuestro rápido á Gijón.

Estación del Norte 23 (3,30 tarde). Muy pocas horas hace que Nos, cumpliendo la palabra empenada, hemos regresado de Alicante, dejando á los hermanos levantinos entregados en el Jordán á las abluciones de

No se dirá que Nos gastamos pereza y rúbrica. que nuestro amor hacia las agrupaciones botijiles no acentúa en Nos las energías, que, gracias al Señor, hasta ahora disfrutamos, para bien de la Orden y gloria nuestra.

Nos hemos visto con patriarcal orgullo (si los admiran. es que los patriarcas orgullo tienen) lo bondadosos que han sido los cofrades gijoneses durante nuestra breve ausencia, acudiendo á las oficinas del patriarcado en demanda del Portfolio que la Cámara Oficial de la Propiedad urbana, de Gijón, ha confeccionado para la mejor guía de la Hermandad en la cuna de Melquides Alvarez.

Si creéis que con motivo de citar el nombre de este político, de política vamos á ocuparnos de un modo incidental, os equivocáis, porque es condición precisa, impuesta por la Asamblea, el que la Orden no se ocupe jamás, ni poco ni mucho, de cosas inexplicables y tristes.

......

............... Antes de continuar, Nos diremos que á pcco de llegar esta mañana de Alicante, hemos recibido una carta, que Nos aquí transcribimos.

«Al Sr. Mestre Martinez, patriarca de la ción, la forman con Nos Orden botijil.

> Nosotras, dos neófitas y, á más, chamberileras. hacemos propaganda de vuestra institución, y el día veintiocho del mes en que corremos con vos comenzaremos la peregrinación.

Como por ahora las Musas se han puesto de acuerdo con la temperatura en eso de no coplar, continuaremos el saludo en prosa vil. Si, reverendisimo patriarca, nosotras somos cefrades espirituales hace mucho tiempo; pero hasta este año no hemos podido ingresar en vuestra grey, y con tal entusiasmo lo hemos hecho, que con nosotras ingresan tres aniigas más.

> Nosotras, entusiastas de Orden tan benéfica, recreativa, higiénica, cual esta institución, deseamos, atentas, gozosas y contentas, estrecharle la mano al verle en la estación.

esta carta surtirá efectos benéficos á nuestra Los Madrazo, 25.-Leocadio López, 58 años, Congregación, gustosas autorizamos su pu- Jaidines, 38.—Cipriana Tenorio, 71 años, blicación en La Correspondencia de España, López de Hoyos, 19.—Agustina Samper, 69 órgano oficial de nuestra Orden, para que años, Fernán Núñez, 5. - Elisa López, 69 viendo nuestros hermanos congregantes el años, Desengaño, 21.-Margarita García, 6 entusiasmo que nosotras demostramos, se en- años, Ballesta, 11.-Mercedes Juez, 15 mefervoricen más y se dispongan á emprender ses, Amparo, 55.-Josefa García, 16 meses, los ejercicios que nuestros estatutos ordenan, General Lacy, 19.-Anastasio Benito, 5 años, y á los que no hubiesen ingresado todavía, Paco Romero.-Saturnino Manolo, 17 meles sirva de estímulo el buen ejemplo que ses. Fortuny, 9.-Manuel Mucero, 8 meses, dan dos jóvenes hermanas chamberileras.

Y aqui ya terminamos, diciendo á voz en grito: ¡Viva Orden tan benéfica! Viva nuestro Pastor! Vivan nuestros hermanos y todo aquel que mira con ojos bondadosos nuestra Congregación!

Carmen y Maria Vega.

Madrid-20-7-913.» agradecemos el hermoso ejemplo que dan.

Comercial, el hermano predilecto de la Her- mes, idem id.

mandad, D. Carlos A. Gaalon, y otros altos funcionarios.

Si la Agrupación levantino-alicantina demestró en la tarde del 21, ó sea anteayer, sus amores por la Orden, la Agrupación cántabro-gijonesa está demostrando en estos instantes su apasionado amor por institución tan grandiosa.

No solamente hace falta ser buenos, sino que es preciso parecerlo, según ha dicho un sabio; por esto hacen bien los congregantes. que en momentos circunstanciales como los presentes sus entusiasmos demuestran en pleno ardor en presencia de los altos funcionarios de la Empresa ferroviaria del Norte, que

Quisiéramos descargar sobre nuestra Cofradía ríos de filosofía, 6, mejor dicho, ; la mar!; pero vamos á marchar y es inútil nuestro empeño: á más, tenemos un sueño que más bien parecen dos. ¡ Qué sueño, poder de Dios! Nos estamos hecho un leño.

Y se comprende, porque por esecto de la inmensa dicha que constantemente experimentamos al ver la subordinación y entusiasmo que Nos observamos en las patrióticas filas del botijismo, no hemos podido pegar los ojos durante la noche anterior, no obstante haber sido acunado por el coche del tren correo que á Nos ha traído á la ex corte de España.

La Cofradía que á Gijón va á encaminarse al señalar las cuatro en el reloj de la esta-

1452 peregrinos!

[Congregantes: á Gijón! ¡ Adelante con la idea de la civilización! Así sea.

Recibid el cariño y bendiciones de Vuestro Patriarca, MESTRE MARTINEZ

DEFUNCIONES

Han falleoido en Madrid:

Josefa Velasco, 75 años, Santiago, 1.-Magdalena García, 5 días, Serrano, 110 .-María Rosario de Burgos, 60 años, Factor, 8 - Francisca Badillo, 72 años, Goya, 39.-Elena Gabas, 66 años, Costanilla de los Angeles, 4.-Domingo Miralda, 74 años, Duque de Rivas, 3.-Francisco Pinto, 67 años, Princesa, 77.-Pedro Sánchez, 48 años, Cava Baja, 19 .- José Alvarez, 85 años, Corredera Baja, 47.—Carlos Fernández, 2 meses, Ruda, 66.—Paula Gareira, 89 años, B. Gutiérrez, 4.-Benito Vergara, 87 años, Arganzuela, 24. - Felisa Cerdá, 11 años, Bravo Si vos consideráis que la publicación de Murillo, 60. - Leonardo Romero, 36 años, Princesa, 28.

D. Miguel, Díaz, 40 años, Laurel, 25.-Pablo Sánchez, 8 meses, Béjar, 3.-Manuela Santiago, 16 meses, Concepción Jerónima, 9.—Luis Tabuyo, 21 meses, Ronda de Segovia, 21.-Raimundo Aguado, 3 años, Madera, 61.—Petra Diez, 1 año, Pacífico, 49. Francisca Garrido, 2 años, San Vicente, 67. Enrique Uceda, 2 años. Embajadores, 16.-Carlos García, 9 meses, Tudescos, 15.-Enriqueta Seco, 2 meses, Pez, 32.-Josefa Martinez, 2 meses, San Dimas, 3.-Rafaela Al-Nos agradecemos en lo mucho que valen varez, 44, Embajadores, 44.—Emilio Gay, 30 las frases que á la Congregación y á Nos meses, Mundo Nuevo, 2.—Francisco Pérez, 2 jas, D. Miguel Jiménez Cortabaros, D. Grededican tan devotas congregantes, y Nos las meses, Méjico, 1.-Antonio Alvarez, 3 me- gorio de la Hoya Romeo, D. Luis Montes ses, Salitre, 19.-Narciso Torreadras, 47, López, D. Juan Tapioles Tapioles, D. Ra-Hasta el 28 del presente que las veamos Hospital de San José.—Alfredo Galindo, 14 fael Boix Ritio, D. Victoriano Sáez, don y bendigamos personalmente en la estación meses, Viriato, 23.-María Carmen Dray, 2 José García Aldeguer y D. Salvador Goyadel Norte, en presencia del jese de la División meses, Hospital Provincial.-Luis García, i nes Osés.

BOLSA DE MADRID

FONDOS PÚBLICOS	1)ta 22	ia 33
	7 79 20	
for 100 perpetus interior,	11. (1910)	dinyor a see
Serie F de 50.000 ptas. nominales	78 90	78 95
» E de 25.000 » »	79 20	79 15 - 79 65
D de 12.500	80 2	80 50
* C de 5.000 * * * B de 2.500 * *	80 25	0 19 E 20 E 20 C
a A de 500 -	82 25	14 00
□ G y H, de 100 y 200	86 00	0100
Fn diferentes series	00 00	00 09
Fin corriente	78 90 79 u5	78 90 79 10
# por 100 amortizable.	tier.	
Ferie F de 25.000 ptas nominales	00 00	00 00
D de 12.500 * C de 5.000 *	91 00	00 00
· C de 5.000 · · · ·	60 00	00 00
* B de 2.500 * * * * * * * * * * * * * * * * * *	91 50	91 5)
En diferentes series	03 00	00 00
		172
5 per 100 amortizable.	00 76	98 70
Ferie F de 50,000 ptas nominales * E de 25,000 * * *	98 75 98 80	98 80
a D do 19 500 a	28 90	99 35
• C de 5.000 • •	99 75	99 75
D de 12,500 > C de 5.000 > B de 2,500	99.80	99 90
» A de 500 »	99 85	99 90
In diferentes series	100 00	99 85
Obligaciones del Tesoro Cédulas del Hipotecario	60 00	99 00
Ayuntamiento de Madrid.		
Fmp. 1863. Obligaciones 100 ptas	00 00	75 00
Idem por resultas	83.00	£3 00
Idem expropiaciones interior	92 75	93 00
Idem id. en el ensanche	00 00	00 00
Bancos y Sociedades	OF USTAGE	98306
Acciones Banco de España	448.00	447 60
Compañía Arrendataria Tabacos	0.0 00	000 00
Fanco Hipotecario España	000'00	000 00
Idem Hispano-Americano	134 00	000 00
idem Espanol de Crédito	115 00	000 00
dem Español del Río de la Plata Idem Central Mejicano	433 00	4 1 50 COO 00
Unión Española Explosivos	100 10-	000 00
Acciones M. Z. A	0 0 50	0 0 00
Idem Norte de España	484,00	4-4 50
S. G. Azucarera, acs. preferentes	41 75	00 00
ldem ordinarias	0) (0	00 00
Idem Obligaciones amortizables	00.0	00 00
FrancosLitras	8 15 27 31	8 25 27 36
L'espués de la hora oficial, en el corro ditimos cambios,	1100150	* : +
	TO OT	100000
s por 100 interior, fin de mes	78 85	78 87
Cambio más alto, fin de mes	78 97	78 95
Icem mas bajo	78 85	78.85
Cambio más alto de próximo	00 00	00 00
ldem mas bajo	00 00	03.00
Por la mañana en el Banco.	dorral or	11 00 0
Linno cambio	00 00	00 00
Heste al lunes 60 us hubit ale:	3 1 33	

Hasta el lunes 28 no habra sesión de Bo'sa. El meves se celebrará reunión de Bolsín de

por 100 interior (fin de mes)	78 85
Nortes	97 10
Alicantes	98 9
Francos	8 45
Libras	27 38
Bolsin de la mañana:	
4 per 100 interior	78 87
Norres	96.80
Alicantes	94 05
Francos	8 23
CIERRE LE BIL.	BAO

Resineras..... 98 00 Industria y Comercio. 200 00 | xplosives...... 252 00 Felgueras..... 84 25

Infanteria.

bado el cuarto ejercicio teórico: D. Norberto Pérez Baturone, D. José de brador Salaberri. Ibarra Montes, D. Alejandro Jiménez Vázquez, D. Antonio Ochoa Iglesias, D. Alberto Méndez Cuenca, D. Victoriano Corrales Gallego, D. José Galán Arrabal, D. Clemente Hermida de Cachavite, D. Agapito Valviveras García, D. Clemente Alcayda García de Castro, D. José Cesans Arrazas Ro-

El quinto ejercicio práctico:

D. Raimundo Fortuny Rodríguez, don Virgilio Alvarez Bermejo, D. Enrique de Porres Fajardo, D. Alvaro Rivero Dávila, D. Manrique Andrés Dávila, D. Manrique Andrés Rodríguez, D. Salvador Balea Campos, D. Juan Gutiérrez Mothau, D. Benito Maristany Veiga, D. Virgilio García Sanz, D. Alejandro García Vega, D. Eulogio Despujol Cintrón, D. Juan Miranta Bermejo, D. Emilio Andrés Villanueva y D. Agustín

Velasco Gil. El quinto ejercicio teórico:

D. Tomás Echagüe Bonce, D. Juan Moniver Bernales, D. Antonio Gálvez Hebia, D. César Llamas del Toro, D. Santiago Díaz Traller, D. Vicente Calafell Llines, D. Leocadio Ramírez López, D. Miguel Casanova, D. Carlos Cordón Cervera, don Daniel González Urrutia y D. José Negreira Camacho.

Ingenieros.

GUADALAJARA. (Miércoles, noche.) Han

aprobado el cuarto ejercicio oral:

D. Mariano Alonso Alonso, D. Antonio Souto López Neira, D. Francisco Zulueta de Reales, D. Rafael Miranda Dávalos, D. Antonio Fernández Hidalgo y D. José García Tejero.

En el quinto ejercicio práctico han sido aprobados:

D. Nemesio Utrilla Fernández, D. Leoncio Martínez Fernández y D. José Martínez Correcher.

Intendencia.

AVILA. (Miércoles, noche.) Han aprobado el cuarto ejercicio oral:

D. Carlos Aguado Cabeza, D. José Dávila, Paradinas y D. Angel Bandín García.

El cuarto ejercicio práctico, D. José Ramírez Almansa, D. Alberto Escrig Lobo, don Francisco Arrando Garrido, D. Enrique González Ruker, D. Diego Jiménez Rangel, don Ramón Merino González, D. Víctor Bragueras Martínez, D. Galo Corredor Arana y don Andrés Varela Truyol.

El quinto práctico, D. José Venancio Sáinz D. Francisco Osuna Mur y D. Antonio García Gómez.

El quinto oral, D. Rafael Artras Gil.

Caballería.

VALLADOLID. (Miércoles, noche.) Aproparon el cuarto ejercicio oral: Don Francisco Enriquez, D. Rafael Vega, D. Juan Hernández y D. José López.

Aprobó el quinto práctico: Don José Lave Rocha. Aprobaron el quinto oral:

Don Estanislao Osorio y D. Benigno Vega. Artillería.

SEGOVIA. (Miércoles, noche.) Aprobaron el segundo ejercicio:

Don José Bercial Esteban, D. Vicente Guardia Vallejo, D. Juan Vich Valesponey, D. Luis Sisternes Garrido, D. Agustín Lucio Pabón, D. Jerónimo Fábregas Corante, D. José Jalón Alba, D. José Santos Ascarza, D. Aurelio García Bermejo, D. José Vita Penelá, D. Fernando Gorostiza Corona, don Luis Viniés Pascual, D. Sebastián Sáenz Santamaría, D. Alfonso Tabas Robadilla, don Aurelio Santaolalla, D. Fernando Gómez López, D. Rafael Huidobro Polanco, D. José Villar Rodriguez, D. José Pascual Ballara, D. Ramón Porgueres Zúñiga, D. Nicanor Miranda Alvarez, D. Augusto Mechado Méndez y D. José Villegas Gardoqui.

Aprobaron el cuarto ejercicio: D. Francisco Feirán Pérez, D. Emilio Pérez Ferro, don TOLEDO. (Miércoles, noche.) Han apro- Ignacio Oreta Zabala, D. José Coello Portugal, D. Enrique Vicente Gala, D. Carlos La-

Ignacio Cuarteo Larrea, D. Matías Zaragoza Vialax, D. José Valero Ocaña, D. Carlos Taboada Sangro y D. Manuel Rolix Martí-

El Fénix Amricola

COMPAÑIA ANONIMA DE SEGUROS Ha satisfecho por siniestros, durante · 1 pasado mes de junio,

Pesetas: 64.972,50. Los Madrazo, 34, pral. Madrid. Telf.º 3.546. | aquella oficina á la Marina militar.

CORREOS Y TELEGRAFOS Oposiciones á Correos.

Han sido aprobados en el examen previo lo. siguientes opositores:

Número 293, D. José María Casasola; número 317, D. Francisco Cegarra Cañabate; número 319. D. José Cencillo de Pineda; número 349, D. José Correcher Aristizabal, y número 356, D. Celestino José Antonio Gracia.

-Son llamados à verificar el examen previo después que hayan sido admitidos en el reconocimiento, los siguientes:

Para el día 28, del núm. 482 al 508.

Para el 29, del núm. 565 al 633. Deberán presentarse al reconocimiento con dos días de anticipación al que se señala para

Subastas de conducciones.

Se han ananciano ins siguientes subastas de conducciones de correos:

Entre Reus y sus estaciones, en carruaje ó automóvil, por 3.507 pesetas anuales. Se celebrará en Tarragona el 18 de agosto.

rruaje ó automóvil, por 1.450 pesetas. Se celebrará en Zaragoza en 18 de agosto. Entre Ciudad Rodrigo y Gata, á caballo,

Entre Calatayud v sus estaciones, en ca-

por 2.160 pesetas. Se celebrará en la Dirección general el 18 de agosto.

Entre Soria y Yanguas, en carruaje ó automóvil, por 4.399 pesetas. En Soria el 16 de agosto.

Entre Sahagún y su estación, en carruaje, por 1.000 pesetas. En León el 16 de agosto. Entre Logroño y Estella, en carruaje ó automóvil, por 2.307 pesetas. En la Dirección

general el 16 de agosto. Entre la estación de Arrona y Azcoitia, en automóvil ó carruaje, por 1.000 pesetas. En

San Sebastián el 16 de agosto. --Entre Málaga y Alhaurín el Grande, en carruaje, por 1.000 pesetas. En Málaga el 6

de agosto. -Entre Roa y su estación, en carruaje, por 500 pesetas. En Burgos el 16 de agosto. -Entre Jaraiz y Casatejada, á caballo, en 1.300 pesetas. En Cáceres el 18 de agosto

-Entre Salas de los Infantes y Monterrus bio de la Sierra, en carruaje hasta Barbada llo de Herreros, y de aqui, á caballo, hasis Monterrubio, por 1.100 pesetas. La Burgen el 19 de agosto.

-Entre Alcoy y Alcolecha, en carruaje, por 149 pesetas. En Alicante el 25 de agosto. -Entre Palma de Mallorca y Andraitx, & caballo, en carruaje ó automóvil, por 399 pesetas. En Palma el 26 de agosto.

-Entre Marchena y Puebla de Cazalla, en carruaje, por 500 pesetas. En Sevilla el 25 de agosto.

Conducciones adjudicadas.

Han sido aljudicadas las siguientes conducciones de Correos:

De Puente de San Esteban á Sequeros, en carruaje ó automóvil, á D. Antolin Martin, en 3.300 pesetas anuales. -De Alcira á la estación, en carruaje, á

D. Hilario Boluda, en 700 pesetas. -De Utrera á Montellano, en carruaje ó automóvil, á D. Antonio Cámara, en 2.000

-De Benavente á la estación, en carruaje,

á D. Ausencio García, en 1.750 pesetas. -De Talavera de la Reina à Aldeanueva* de Barbarroja, en carruaje, á D. José Díaz,

en 3.050 pesetas. -De Trujillo á Madroñera, en carruaje, á

D. Antonio Pérez, en 350 pesetas. -De Las Palmas à Agaete, en carruaje,;

á D. Juan Ojeda, en 7.750 pesetas. -De Sigüenza á Maranchón, en carruaje,

á D. Francisco Bueno, en 3.240 pese s. -De Lugo á Chantada, en carruaje ó au-Aprobaron el quinto ejercicio práctico: don | tomóvil, á D. José López Mora, en 6 398 pe-

—De Mora la Nueva á Miravet de Ebro, en carruaje, á D. Antonio J. Capaceit, en

—De Palencia á estación línea Villalón, en

carruaje, á D. Juan Román Bodero, en 499 pesetas. Oficial de Correos condecorado.

Ha sido condecorado con la cruz de primera clase del Mérito Naval el administrador de la estafeta de San Fernando D. Alberto Romaña, por sus servicios prestados en

Folleton de «La Correspondencia de España»

ENRIQUE CONSCIENCE

Martirio de una madre

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

- Ah, esto es largo de contar! - Elena, dímelo todo bien !- exclamó la viuda emocionada vivamente, con la esperanza de obtener informaciones importantes.

-Pues bien-siguió diciendo la joven, embargo, hasta llegar á los trece años no ya bastante tiempo. Nosotros vivíamos ya ocurrió un suceso que debía influir en

cosas que yo no hubiera debido sab -Mi madre quería volverse á casar. me ha protegido!

á fin de conseguir que el marqués de para sí misma, como el que ha recibido un Florval se casase con ella. El marqués amargo desengaño. Sin embargo, salió de pirando con inquietud.-¿ Pero es verdahabía perdido su patrimonio; pero era de sus reflexiones y dijo en tono más tran- deramente sincero? ¿Respeta tu desgraalta nobleza. Mi madre lloraba con fre- quilo: cuencia porque éste no quería acceder á Bien, hija mía; no podemos esperar de madre, cuando se casó con mi padre no es el de Federico Bergmant, ¿ no es vertenía fortuna personal. ¿ Por qué y cómo? | dad? renta vitalicia poco considerable. Cuando para consolarme? el marqués hizo este descubrimiento y supo Y como si este pensamiento la llenase mi madre no me ha amado nunca. Sin que el castillo de Orsdaell, todas las gran- de alegría, se arrojó al cuello de la viuda jas, bosques y tierras me pertenecían á y la estrechó fuertemente contra su coraobservé en ella más que una indiferencia mi sola y que mi madre no gozaba más zón. que me hacía mucho daño, pero á la que que del usufructo hasta que yo fuese maacabé por acostumbrarme, porque con yor de edad, rompió los proyectos del mafrecuencia pasaba semanas enteras sin ver trimonio y hasta se burló de la pena de profundo, más santo. Dios me ha creado à la condesa. Mi padre había muerto hacía mi madre. Esta estaba casi loca de desesperación, y recuerdo que en su furor me enviado. Háblame con confianza. ¿ Amas hacía dos años en Orsdaell. Entonces maltrataba cruelmente, reprochándome ser un obstáculo á su felicidad y una maldición mi suerte de una manera deplorable. Yo del cielo, Desde entonces estoy constanteno lo habría sabido; pero todavía había mente oprimida y torturada.; Ah, si Dios en aquella época criados que me podían no hubiese enviado en mi camino algún... hablar, y me dijeron, para mi desgracia, ser angélico como vos para reanimar un resto de esperanza er pobre corazó y Cómo! ¿Qué has sabido? ¡ Habla apartar mis ideas de la contemplación de mente en sus ojos! pronto!—exclamó la viuda con gran an- mi miseria, habría muerto hace mucho tiempo, muerta ó loca; pero esa imagen amaba?

Los criados me dijeron que había hecho | Marta parecía no escuchar y tenía los | la misma hora. Por esto han despedido á | durante mucho tiempo inútiles tentativas ojos bajos. Inclinó la cabeza y murmuró Rosalía.

No lo sé; pero mi padre estaba separado | -¿ Le conocéis? ¿ Era fundada mi su-

-No, hija mía, te equivocas-dijo Marta.-Mi amor por ti tiene un origen más para ser tu protectora y El sólo me ha á Federico?

-10h, sí! -¿Más que á mí?

-¿ Qué he de responder?... ¡ No es la le ha inspirado compasión. misma cosa; su voz me sonaba tan dul-

-Me lo ha dicho más de una yez en l seas algún día su prometida?

-; Oh, Dios mío!-dijo la viuda sus-

cia? ¿ Díme, de qué te habla? -Lamenta mi suerte, me promete ayusu deseo. Sin embargo, consiguió al fin la bondad de Dios mucha felicidad en un da y me infunde valor, diciendo que quiedecidirlo, y ya iba á ser marquesa de día. Reflexionarás y reunirás tus recuer- re consegrar su vida á mi redención y á Florval. Pero cuando se preparaban ya en dos, para lo que yo te ayudaré; habiare- mi felicidad. ¿ Por qué estáis tan conmovi-Orsdaell á celebrar este matrimonio, el mos mañana y siempre de estas cosas. La da, Marta? El habla como vos. Cuando marqués descubrió una circunstancia que imagen que vive en tu mente la adivino; vuestro dulce acento me encantó por primele habían ocultado hasta entonces. Mi el nombre que sin cesar veo en tus labios ra vez, creí escuchar su voz... desgraciadamente. Pensad en lo que he sufrido. Mi madre y Mathys me habían hecho creer que harían matar al pobre Federico por el de bienes y sólo le habían legado una posición? ¿Es él el que os ha enviado guardabosques. Todos los días oía dos ó tres tiros, y cada vez esto era como una bala que me hería el corazón; pero la vieja Mariana me ha dicho que Federico | misma, Elena; ¿tú fea? está en Bruselas por bastante tiempo.

se mata á un hombre por cosas semejantes. ¿De modo es, que tu estás bien segura de que te ama sinceramente?

-Hasta aquí, no tenía otro amigo sobre la tierra. Jugaba y me paseaba con él el primer año de nuestra llegada á Orsdaell. Se acordó de mí á su vuelta de la Universidad; la noticia de mi desgracia

-No es eso lo que deseo saber-intecemente como la vuestra, y la amistad y rrumpió la viuda, con una impaciencia la compasión hablaban muy elocuente- mal disimulada.-- ¿ Te ama de una manera distinta que por compasión? ¿Su afec- l' - Te ha dicho alguna vez que te to es de otra naturaleza más fuerte que la pródigamente. amistad? En una palabra, ¿ no desea que

Elena bajó la vista, se puso encendida y по respondió.

-Y si es así, ¿ estás segura de que no es tu rica herencia y tu gran fortuna lo que busca? ¿ Te ama desinteresadamente? ¿Su amor es puro y generoso? Vamos, trata de comprenderme, querida Elena.

-Os comprendo; ya he pensado en esto; estas cosas me aterran-murmuró la joven.-No, él no puede amarme así; es hermoso é inspira respeto. Yo, cuando estoy delante del espejo y pienso en él, tiemblo de inquietud... ¡Soy tan fea!

Y una lágrima brotó de sus ojos. -; Fea, tú fea !-exclamó Marta con indignación. -Todos me lo han dicho siempre, ex-

cepto vos. -Es una calumnia. No te conoces á ti

-; Oh! Esta seguridad me ha he--Esas son amenazas falsas, Elena; no cho desgraciada, y desde entonces no dejo

de pensar en 6' .- Pero te engañas. La belleza de la mujer es una flor que puede marchitarse momentáneamente por la desesperación y la pena; pero si la esperanza y la confianza renacen, entonces vuelve repentinamente, como una rosa refrescada por una lluvia de primavera. ¿Tú fea, fea con os magníficos ojos negros, tus finas facciones, con este talle esbelto? Vamos, vamos, no puedo dejarte más tiempo en este error. Espera; voy á probarte que desconoces los dones que Dios te ha dade ton

(Continuará.)

desperfectos el edificio.

LOS BILLETES DE CUBA

La Comisión gestora especial de terredores de billetes del Banco Español de la isla de Cub a nos envía la siguiente carta circular, que publicamos per ser muchos los españoles intere sados en el asunto:

«A los tenedores de billetes.

Señor es: En 30 del corriente terminará el plazo con cedido à esta Comisión para gestionar el reconocimiento y pago per el Gobierno de España de los billetes del Banco Español de la Isla de Cuba, emitidos por cuenta del Tesoro, ó, en surdefecto, la reposición en las Cajas del mencionado Banco de la garantía metálica correspondiente á aquellos billetes, y que fué retirada de dicho establecimiento en virtud de decreto dado por el Gobierno generale de esta isla-

A pesar de las activas gestiones y constantes esfuerzos de esta Comisión, no ha podidio lograrse hasta esta fecha el éxito apetecido, ni es de esperar que se logre en los pocos días que aun tiene de vida oficial, por la que nos anticipamos á poner á disposición de nuestros comitentes las cantidades deposidadas con aquel objeto, á la vez que les enviamos el testimonio de nuestra gratitud por las pruebas de confianza con que nos han honrado, y á las que per nuestra parte hemos

tratado de corresponder. No detallaremos aquí las desgraciadas, causas que motivaron la existencia de esos billetes, ni las distintas vicisitudes por que atravesaron; pero si nos parece oportuno necordar que la emisión fué hecha por real orden de 8 de junio de 1896, y que se estableció decretándose su curso forzoso, en 26 de agosto signiente; que en 26 de noviembre del mismo año se sustituyó la emisión en oro por otra en plata, decretándose su amortización gradual, según reglas que se dictaron en 30 de mayo de 1897, y que, por último, en 4 de diciembre del propio afio se decretó por el Gobierno general la retirada del Banco, donde estaba depositada, de la garantía metálica. Todo ello ocurrió antes de la implantación del Gobierno autonómico, que se estaibleció en esta isla en 1.º de enero de 1898, y es, por tanto, erróneo el fundamento de la real orden de 20 de septiembre de 1899, que negó el reconocimiento de esa deuda, atribuyéndole carácter esencialmente local y haciendo recaer en el citado Gobierno autonómice las responsabilidades de esa emisión, á pretexto de que había intervenido en ella, con arreglo à las facultades consignadas en su Constitución, cuando en realidad el repetido Gobierno autonómico se limitó á cumplir lo que ya encontró decretado y dis-

puesto. Contra esa real orden se recurrió en alzada ante el Tribunal de lo contencioso-administrativo en 7 de enero de 1901, y tras larga tramitación, en 24 de diciembre del propio año, dicho alto Tribunal dictó sentencia declarandose incompetente para entender en el asunto, y consignando en uno de sus considerandos que la resolución del mismo compete sólo á la Potestad discrecional ó Poder legislativo, sentencia que deja intacta la cuestión de derecho, puesto que ni lo recono-

ce ni lo niega. Tanto en las gestiones hechas por la ex-

tinguida Sociedad de Tenedores de Billetes, constituída en esta ciudad en 4 de diciembre de 1899, como en las practicadas recientemente por esta Comisión, los respectivos representantes han ténido ocasión de conocer la opinión de eminentes jurisconsultos y de ilustres políticos españoles, y todos reconocen la justicia de nuestra reclamación y, si aun no ha podido lograrse que ese reconocimiento sea oficial, se debe exclusivamente à consideraciones de carácter moral, al deseo de los gobernantes de evitar esa nueva carga á la deuda española, y, más que nada, al temor de dar pretexto à la opinión pública, frecuentemente extraviada en estos asuntos, para atribuir á miras interesadas y de lucro personal, lo que sólo sería un acto de estricta justicia; pero es innegable, que estando, como lo está, la razón de nuestra parte, algún día ha de ser reconocida y atendida nuestra petición.

Ouizá por esto, una entidad bancaria extranjera, que sin duda cuenta con medios efi- invento que tiene en estudio el doctor Castellacaces para apoyar su reclamación, ofrecia comprar bilieres al 10 por 100 de su valor nominal, siempre que se le reuniesen en cantidad de ocho ó diez millones de pesos, y como la situación de esos billetes no ha variado ni empeorado cesde entonces, no sería extraño que continuara sosteniendo su oferta, y los actuales tenedores podrían contar en áltimo extremo on ese recurso, pues la cantidad exigida para efectuar la operación no alimento y de aire. Cuando la primavera renos parece imposible de reunir, dado el gran número de adhesiones con que hemos contado hasta ahora para miestras gestiones.

Cumplido el deber de hacer las manifestaciones que antece len y deseando que, en lo futuro, pueda chienerse una resolución satisfactoria en ese asurto, damos nuestra misión por terminada.

LA COMISION

Habana 20 de janio de 1913."

escuelas.

EN LOS MINISTERIOS

INSTRUCCIÓN PUBLICA

El Sr. Ruiz Jiménez ha visitado en la majana de ayer los terrenos inmediatos á la Escuela de Veterinaria, y que se señalaban co-

En efecto, existe en aquel sitio una extensión de 35.000 pies, donde se pueden construir dos grupos para escuelas, con locales esta portentosa invención modificaria la vida. para clases de niños y niñas separadamente.

disterapia. pués con los Sres. Cossío y arquitectos muni- cerraria en el gran palacio del frio-que decipal y del ministerio, acordando que se pue- beria existir en todas las ciudades desde de ceder al Ayuntamiento parte del jardin de mediados de octubre basta el 40 de mayo, la Veterinaria, con objeto de prolongar la proporcionandoles así una vida solo compuescalle del Casino de la Reina hasta la calle de l ta de primaveras. Cuando se diese libertad à l

por su cuenta los pabellones de dependencias ción á los enemigos del verano. de dichas escuelas.

El ministro de Instrucción Pública espera lá la vista. que el Ayuntamiento de toda clase de facilidades para la ejecución de esta obra, y que en un plazo may breve queden instaladas y funcionando estas nuevas escuelas.

Ayer tarde marchó al inmediato pueblo de Torrelodones el ministro de Instrucción Pública, donde permanecerá estos dos días de

Primera enseñanza.

Se deniega la instancia del maestro de Cáceres D. Jacinto Rodriguez Clemente, que solicitaba continuar en el ejercicio activo de la enseñanza, aum habiendo cumplido setenta años de edad.

Ayuntamiento de Jaén para la formación de una colonia escolar de niños y otra de niñas, para lo que se concede una subvención de ta que los procedimientos de frigorificación y

-Se dispone se den las gracias de real orden al maestro de Santianes, en el Ayuntamiento de Teverga (Oviedo), D. Lucas Fernandez Nieto.

Se nombra profesor de Religión del Instituto general y técnico de Toledo á D. Basilio Alvarez Rodríguez.

-Idem profesor de Dibujo del Instituto de Baeza á D. José Fernández Alvarado.

HOY LAS CIENCIAS ADELANTAN ...

Un ilustrado periódico parisiense publica una noticia verdaderamente sensacional.

El ilustre doctor Castellane-Seymour está á punto de realizar un portentoso descubrimiento, que el día que entre en los dominios de la práctica modificará la vida actual individual y social en tal grado, que modificación tan profunda y radical no la conocieron nunca los nacidos.

Para calmar la natural impaciencia del lector, el cronista se apresura á decir que se tra-

ta de una nueva aplicación del frio. Sabido es que el hombre obtiene mucha utilidad del frío... cuando hace calor, porque en invierno sólo saca de él pulmonias, romadizos sabañones.

Deben anotarse en primera linea los vasos de la deliciosa horchata helada y de otras bebidas frías no menos agradables, entre las que merece especial mención la exquisita leche merengada.

Son también utilisimos los modernos aparatos en que el frío permite, en la vida doméstica, la conservación de las substancias alimenticias, y no lo son menos, para el abaratamiento de la vida, los barcos y vagones frigorificos que traen á Europa desde América y desde Australia las carnes destinadas à la alimentación.

Los aparatos frigorificos prestan además utilisimos servicios para destruir la acción de ciertos fermentos que se hallan en algunas bebidas, como el vino, la cerveza, el jarabe, etcetera.

También el arte de construir ha encontrado un poderoso auxiliador en las bajas temperaturas, con las que se consigue dar à los terrenos acuiteros la solidez y dureza de los consistentes, lo que permite que la ejecución de los trabajos se lleve á efecto, en ambos, con iguales facilidades. Esta aplicación del frío á las obras de fábrica se hizo por primera vez en Prusia, en 1855, para la perforación de un pozo de mina cerca de Dobbrůk.

El Irio es también importante auxiliar para las investigaciones judiciales, porque permite la conservación de los cadáveres.

La Medicina halló en el frío un interesante elemento terapéutico, y la frigoterapia-aplicación terapéutica de las bajas temperaturasva extendiendo el campo de sus experimentos. Se funda en la observación de que sujetos sometidos á temperaturas muy bajas experimentan aumento de apetito y mejora en ellos la respiración y la circulación.

Todas estas numerosas aplicaciones de las bajas temperaturas pierden en importancia si Humedad relativa. Minima, la se las compara con las que se obtendrían de! ne-Seymour, al que se hizo referencia al principio de estas líneas y del que el eronista va á dar una idea tan breve como lo exige lo esca-

so del espacio disponible. Muchos de los animales marinos que habitan en los mares de los países muy frios esperan durante seis ó siete meses del invierno la vuelta del sol aprisionados en el cristal de los bloques de hielo, privados en absoluto de torna, vuelven á hacer su vida ordinaria, tan alegres y satisfechos cual si no hubieran sufrido tan prolongada y hermética encerrona.

Ante este hecho, de todos conocido, el doctor Castellane-Seymour se preguntó si otros animales prisioneros, en análogas condiciones se comportarian de igual manera que aquellos organismos de las regiones trias, y para salár de dudas encerró un perro durante vanas semanas en un frigoritico. Le liberto luego gradualmente, y cuando el animal se vió libre por completo, respiró profundamente, movió la cola con alegría, y demostró que su larga. prisión no le había privado del aperito.

El doctor Castellane-Seymour, ante el resultado de este experimento, y por numerosas observaciones hechas por el mismo, tiene el perfecto convencimiento de que con el hombre las cosas pasarian de manera sentemo más á propósito para la construcción de jante, y pide una persona que se preste d

comprober la verdad de sus esperanzas. A la perspicacia del lector no escapará cuan ral. profundamente y de que manera ran radical

La humanidad puede dividirse en dos cantina escolar, gimnasio é instalación de hi- grandes grupos: aquellos que no les gusta vivir mas que en verano y los que no pue-El Sr. Ruiz Jimenez ha conferenciado des- den sufrir el calor. A los primeros se les en-

Embajadores, si el Ayuntamiento construye los frioleros, se sometería á la frigorifica- [Las ventajas en el orden económico saltan

> Las familias numerosas y de escasos medios de fortuna verían doblados sus ingresos, porque alternativa y semestralmente la mitad del número de individuos que la formasen vivirian en el palacio del frio, sin otro del edificio cuando abandonasen la camara frigorifica, toda vez que el benéfico servicio

que aquellos palacios prestasen sería público

y completamente gratuito. La facilidad de poder suprimir temporalmente un gran número de personas, al propio tiempo que los gastos que su vi." vexpansiva exigiría, proporcionaría, para e acionar la pavorosa cuestión social, medios mucho más -Se autoriza al alcalde presidente del eficaces que los que con rostro ceñado nos predica D. Pablo Iglesias.

Ni que decir tiene que en los principios, hasde vuelta a la vida expansiva se perfeccionasen, se correría el riego de sufrir algún accidente, que pudiera ser de gravedad suma. Todos los grandes inventos cuentan en su pasivo numerosas victimas, porque para ser di choso hay siempre que arriesgar algo.

UN VECINO DE LA CORTE.

ESTADO DEL TIEMPO

Todavia más fuertes que anteayer son las temperaturas máximas observadas durante las pasadas veinticuatro horas.

El termómetro ha alcanzado los 43 grados en Córdoba, Sevilla y Madrid; 42 grados alcanzó en Cáceres y Badajoz; 40 grados en Ciudad Real, y 39 en Salamanca y Zamora. El cielo se halla despejado en la mayoría

de nuestras regiones. El barómetro marca presiones ligeramente inferiores à las de anteayer.

En las costas del Estrecho se halla el mar agitado y sopla con fuerza el Levante.

PROVINCIAS Observaciones de l'as últimas 24 horas.

CAPITALES	Tempera	Temper a	Eluvià en milis.
San Sebastián	23	14	
Bill500	27	15	*
Santander		>	•
Orienta	25	15	
Commissiones	W 53	13	
Pontevedra	20	14	2000
Orense	55	22	1
León	. 36	13	*
Rarmos	. 34	14	,
Valladolid	. 38	17	•
Salamanca	. 33	19	100/20
Zamara	0 50	≥ 16	
Sta Cruz Lenerite	0.000		
Officeres	- 63	24	
Badajoz	42	21	,
Córdoba	43	25	3
Camilla	. 46	23	
Huelva	. 30	21	TO THE REAL PROPERTY.
Miliaga	. 26	11	,
Jaén	• +11	28	
Granada,	. 35	23	•
Almería	-26 -	21	
Murcia	. 35	21	2/4 S
Alicante	. 38	21	
Valencia	. 28	21	, 10
Albacete	. 38	20	
Cindad Real	. 40	22	
Cuenca	. 35	16	
Segovia	• 36	12	,
Avila	. 30	19	
Guadalajara	. 34	20	
Soria	. 86	16	
Service Control of the Control of th	933	19	

MADRID Observaciones de las últimas 24 horas.

15

15

	de fas attitues as
Presión	Máxima, 708 mils. (12 n.) Mínima, 708 (8 t.)
Viento	Recorrido, 287.
Temperatura	Máxima: al sol, 47. à la sombra, 43. Mínima, 19

35

pMaxima, 65.

Huesca.....

Zaragoza.......

Teruel......

Barcelona....

Palma

EJERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA Matrimonios.

Se concede licencia matrimonial a los tenientes coroneles de Infantería D. Luis López Peñalva y D. Enrique Oliver, capitanes don Francisco Vázquez y D. Manuel Prieto y primeros tenientes D. José Berrocal y D. Emilio Victoria, y al segundo D. Luis Ferrer.

Planes de estudio.

Hoy se publicará el nuevo plan de estudios de la Academia de Infanteria y el rectificado de la de Artilleria.

Clases gratuitas.

Se abre un concurso para proveer las plazas gratuitas que existen vacantes en diferentes establecimientos de enseñanza, generosamente ofrecidas por la Asociación Benéfico-

Intervencion.

Son destinados: Oficiales primeros: D. Fernando Bringas à la sexta region; D. Luis Luque, D. Francisco Marin, D. Enrique Ventura y D. Francisco Lamas, á la octava región, y D. Mariano Landa, & Baleares.

Oficiales segundos: D. Gabriel Alférez y D. Eladio Martinez, à la Intervención gene-

Oficiale's terceros: D. Francisco Moreno, D. Carlos Vieyra, D. Manuel Rivadeneira y D. José Corazón, á la Intervención general. Auxiliar mayor D. Braulio Fernández Delgado, á la segunda región; idem de segunda

D. Antonio Avilés, a Larache; Id. de tercera D. Eduardo Fernández Izquierdo, à la sexta región; D. Pedro S. Calderón, á la séptima, y D. Brano Leton, à Larache.

Cuadros eventuales.

un cuadro eventual del personal del Cuerpo de Intendencia.

ASUNTOS DE MARINA La artillería de los buques.

Hoy saldrá para Cádiz el inspector general de Artilleria de la Armada, general de división Sr. Gallardo, que marcha en comisión de gasto que una pequeña propina al portero servicio, á fin de que, puesto de acuerdo con el comandante general de la escuadra, informe detalladamente del estado de la artilleria y municiones de todos los buques de la Marina de guerra, dando cuenta de las reformas, modificaciones y reemplazos á que haya lu-

Le acompaña en dicho cometido el coronel de Artilleria Sr. Cervera.

Falleckniento.

Ha fallecido en esta corte, en donde se encontraba destinado, el capitán de fragata don Agustín Pintado Llorca.

Recompensas.

Concedióse la cruz de primera clase del Mérito Naval roja, sin pensión, á los tenientes de navío D. Julio Suances, D. Ricardo Bruquetas y D. Fernando Delgado, y á los alféreces de navío D. Juan Antonio Suances y D. Juan de la Piñera, por servicios prestados en el crucero «Reina Regente» con motivo del accidente ocurrido en dicho buque en 19 de enero de 1912.

Se ha dispuesto se den las gracias de real orcien al tercer maquinista D. Benito Secaluga, por su trabajo titulado «Freno de vacio automático usado en los ferrocarriles».

Movimiento de buques.

Fondeó en Melilla el cañonero Bonifas, conduciendo à remolque à la lancha Cartagenera. Salió de Barcelona el cañonero Marqués de la Victoria, fondeando en Tarragona.

Zarpó de Vigo el cañonero María de Molina, conduciendo al comandante general del Apostadero de Ferrol; entró en Caramiñal, salió, entró en Marín y salió de nuevo para Villagarcia.

Salió de Ceuta el contratorpedero Osado, y de Alicante el sumergible portugués Espadante.

Fondeó en Muros el aviso Urania, y en Arcila el cañonero Laya.

Salió de Las Palmas el transporte de guerra chileno. Rancagua, y de Melilla el vapor Vicente Sans, conduciendo go, enfermos de tropa.

NUESTROS VIAJES VERANEO DE 1913

Suiza, Saboya, Paris

Excursión á las montañas, ventisqueros y lagos suizos

SALIDA EL 2 DE AGOSTO ITINERARIO.-Salida de Madrid, Cerbere o Hendaya, para Nimes y Lyon; GINE-BRA, paseo por el Lago Leman, ascensión á las Rocas de Naye; CHAMONIX, el Monte Blanco, el Mar de Hielo; VERNA-YAZ, las gargantas del Trient; ZER-MATT, ascension al Gornergratt, el Monte huyeron. Rosa, Brigue, travesia del Oberland bernes, Lago de Thome; INTERLAKEN, ascensión à la Yungirau, Lago de Brienz; MEYRINGEN, las gargantas del Aar; LUCERNA, ascensión à Monte Pilatus, travesia del Lago de Cuatro Cantones; RIGHI - KULM; ZURICH y su lago; NEUHAUSEN, las cataratas del Rhin;

Regreso à Madrid. Como verán nuestros lectores por el antegior programa-resumen, el viaje que organizamos ofrece extraordinarios atractivos. Los que participen de él recorrerán la Saboya y Suiza, gozando de una temperatura primaveral, admirando los espléndidos paisajes que tan seductoras regiones encierran; experimentarán junto á los lagos, as montañas, los valles y los ventisqueros, las más puras emociones artisticas.

BERNA; PARIS, excursión á Versailles;

El viaje, como se verá, es muy completo y absolutamente veraniego. No sufrirán calores los excursionistas, y las diversas etapas transeurriran entre gratas emociones y placeres inefables.

NOTAS

Tenemos à disposición de miestros lectores un elegante folleto ilustrado, con todos los detalles que necesitan los que quieran participar

Los lectores de Madrid podrán recogerle en nuestras oficinas de la Puerta del Sol, y los de provincias deben dirigirse à nuestros Servicios de Turismo v Viajes. -Las adhesiones ser'n recibidas en nues-

tros Servicios de Turismo y Viajes, Arenal, 1, y Puerta del Sol, 8, Madrid.

CONDICIONES

El precio todo comprendido, transportes en ferrocarril y vapores, comidas en marcha, estancia en muy buenos hoteles, excursiones en coche o funicular, gastos de visita, propinas, etcétera, será:

Desde Madrid, 1.380 pesetas Desde Hendaya, 1.270 ptas. Desde Cerbere, 1.250 ptas.

UN INCENDIO

En los altos del Hipódromo se produjo ayer un incendio en uma casita situada en una finca del marques de Santillana y habitada por el guarda, Celestimo Dominguez Santos, su mujer y tres hijos.

La mujer y los niños se hallaban durmiendo tranquilamente cuando Celestino, que se hallaba fuera de la casa, notó el incendio. Apresurose à poner en salvo à los suyos, que salieron ilesos del incendio.

En la casita se guardaban las herramientas ocupadas en diferentes obras de Santillana. Las pérdidas consisten en el importe de Se crea transitoriamente en cada una de las muchas herramientas, que quedaron destrui- l puesto.

Comandancias generales de Ceuta y Larache i das; la borrica del guarda, 15 gallinas y 35

El servicio de Incendios, que se presenta pronto en el lugar del suceso, consiguió los calizar el fuego y que no sufriera grandes

Desde Barcelona

Articulos reproducidos.

BARCELONA. (Jueves, tarde.) Los ar. ticulos de «Juan de Aragón» que publica La CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA siguen siendo tes c reproducidos por la Prensa y comentados en todos los círculos.

El hallazgo de dinamita.

Continuan las diligencias judiciales acerea bicicl del hallazgo de un paquete de cartuchos de trito dinamita en un urinario de Sabadell a principios de la semana anterior.

Hasta ahora todas las diligencias han sido infructuosas.

El Juzgado trabaja activamente, y se dice; los, que está sobre una pista que motivará algunas. ción pesquisas.

Convicto y confeso.

Ha ingresado en la cárcel, convicto y confeso, el joven barbero Pascual Escribá, autor de la muerte de un compañero suyo en la plaza de Padró.

El homicida es un joven de diez y ocho años y ha declarado que mató á su compañero para evitar que éste le matara á él, como había prometido.

Contra la guerra.

Esta noche, organizado por los republicanos nacionalistas, se celebrará en la barriada de la Sagrera un mitin contra la guerra. En la propia barriada, y organizado por los

mismos elementos, se celebrará otro el sábado 18 y próximo. La Juventud reformista ha tomado el acuer. bal,

do de hacer campaña contra la guerra de Ma-

Esta campaña empezará con un mitin, que Fres se celebrará el próximo sábado en la barriada 7, 8 de San Martin,

Romería aplazada. Ha sido aplazada para el día 10 de agosto la dera, romería que los radicales de Canet de Mar y Barcelona habían organizado para el domingo próximo en aquella población.

Ha fallecido, á la edad de ochenta y cuatro da. años, el Sr. Carreras, propietario del palacio típico que existe en la Rambla de las Flores. Era persona acaudalada y dueño de uno de los mejores museos particulares de pintura.

Fallecimiento.

La Guardia Municipal ha descubierto un matadero clandestino en la barriada de Sans. En él se sacrificaban caballos y mulas, y después se ponían á la venta en algunas tiendas de Barcelona.

Matadero clandestino.

En un cobertizo fueron hallados los útiles para la matanza y algunas cabezas, patas y otros restos de caballos sacrificados.

Los veterinarios han reconocido la carne y manifestado que se hallaba en descomposi-Fué detenido un carrito que iba á salir en Pa

kilogramos de carne. Los conductores escalaron unas tapias y

La loteria.

Nos comunican de Manresa que el billete quete premiado con el tercero en la última extrae- rreos ción de la Loteria sué vendido en aquella ciudad.

Nueve décimos los adquirió un propietario y el último un fabricante de cintas. El propietario, con tal motivo, ha organi-

zado unas fiestas populares.

PINTOR APUÑALADO

En la calle de Zaragoza se hallaba Domingo Miró Basanta, de treinta y nueve años, calle pintando la puerta de una zapateria.

Un barbero que vive en las inmediaciones, llamado Altonso Sánchez Caballero, disputo Sant con el pintor, porque éste, con su trabajo, le Saur estorbaba.

Después de llegarse à las manos, se separaron; pero el barbero volvió á acercársele ar Su mado de una navaja de su oficio, y propinó blic. dos terribles tajos en el cuello al pintor, a las quien un guardia que estaba presente evito peno que fuera degollado.

LOS TEATROS

GACETILLAS

Cómico. - El viernes se verificarán en este pañ; teatro funciones por tarde y noche, poniéndo se en escena las aplaudidisimas obras nuevas tosa siguientes:

Tarde, a las seis y cuarto, doble, Baldome 1) ro Pachon (dos actos). Noche, à las nueve y tres cuartos, sencilla, lesti La última pelicula, y á las once, doble, Bar rer

domero Pachon (dos actos). El sábado, penúltimas funciones de la tem Mun porada, y el domingo 27, últimas funciones har despedida de la compañía.

Fiestas de Santiago.—La verbena en Magic Park.-La Empresa de este aplaudido y ale gre parque de recreos, cuyo acierto en la or ganización de sus funciones es manifiesto, prepara, de acuerdo con la Comisión de feste jos del distrito de Palacio, una gran verbena en el hermoso recinto de Magic Park durante

los días 25, 26 y 27. El programa de estos festivales está lleno de notas tipicas verbeneras y es un conjunto de atracciones alegres y divertidas.

Muy acertadamente, la Empresa ha dis puesto que en estos dias la entrada por tar de y noche sea muy reducida, para que todal las familias puedan gozar de las múltiples atrayentes diversiones que les ofrece Magi

Así, pues, durante estos días la entrada parque se reduce à la mitad de su precio of dinario, ó sea 30 céntimos, incluido todo im

listerio de Cultura

viles:

1.178

ducto

Jardi ra, 8

Siete

el momento de la sorpresa. En el iban 200 vicio:

CASA DE LA VILLA

Vehiculos denunciados.

Por exceso de velocidad y por otras faltas san sido denunciados los siguientes automó-

Letra M, números 682, 1.361, 934, 1.536, 746, 1.647 y 944. Servicio público números viles:

Tambien han sido denunciados los siguien-1.178 y 567. tes carros, por ir montados en ellos los conductores: números 1.792, 1.790, 2.050, 2.021

Por circular sin licencia, se depositó una bicicleta en la Tenencia de Alcaldia del distrito de Buenavista.

La Cooperativa municipal.

La Cooperativa de empleados y dependientes del Ayuntamien o abre concurso público para el suministro de todo género de articuei los, y al efecto nos ruega llamemos la atención de los productores, industriales y cosecheros, para que presenten proposiciones. Revocos.

Distrito de: Centro. - Fincas denunciadas

por falta de revoco: Cruz, 14; Victoria, 3; Pozo, 1; Carrera de San Jerónimo, 3; Alcal', 2, 3 y 7; Aduana, 23, 25 y 27; Infantas, 6; Reina, 3 y 17; Caballero de Gracia, 22, 24, 28, 30 y 32 y 34; Jardines, 18 y 33; Carretas, 5, 7 y 22; Montera, 8, 10, 12 y 36; Puerta del Sol, 13; Peligros, 9; Cuchilleros, 17; Mayor, 21, 55 y 57; Siete de Julio, 3 y 5; Toledo, 10, 28 y 30; Latoneros, 2, 10, 9 y 11; Concepción Jerónima, 23, 28, 34 y 39; Conde de Romanones, 6, 18 y 20; Barcelona, 6, 8 y 15; Relatores, 4 y 6, 8 y 24; Bolsa, 5, 10 y 12; San Cristóbal, 14; Atocha, 3 y 15; Santo Tomás, 1; San Salvador, 3; Colegiata, 8; Lechuga, 7; Imperial, 16 y 18; plaza de la Provincia, 5; Fresa, 2; Postas, 10, 21, 28, 30 y 36; Paz, 5, 7, 8 y 15; Desengaño, 18 y 23; Puebla, 17 y 19; Ballesta, 18; Silva, 33, 35 y 37; Estrella, 2, 4 y 19; Pizarro, 11; Luna, 16; Mala dera, 9; Peralta, 8; Jacometrezo, 37, 57, 78, 80 y 84; Fuencarral, 31; Valverde, 2 y 16; Mesonero Romanos, 9, 11, 18, 36 y 38; Travesia del Horno de la Mata, 3; Preciados, 4, 15 y 17; Carmen, 9; Tetuán, 5 y 7; Aba ro da, 12; Hileras, 4, 8 y 10; plaza de Santa Catalina de los Donados, 3; Veneras, 2; Costanilla de los Angeles, 8 y 12; Hita, 13; plaza

26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34 y 35. Distrito del Hospicio.-Además de las fincas cuva relación pul licamos hace pocos días, han sido denunciadas las siguientes, por el

ción, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 10, 11, 12, 13,

14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25,

mal estado de los revocos: Barco, 21, 28 y 31; Colon, 2; Fuencarral, 18, 28, 33 y 66: San Mateo, 2 v 18; Barquillo, 17 y 33; Hortaleza, 19 y 108: Be-In, 2: Corredera Baja, 39; San Bartolomé, 4; San Marcos, 3.

Para evitar perturbáciones en nuestros seroo vicios de contabilidad y en el de nuestras suscripciones y envios á corresponsales, rogamos todos que, al dirigir su correspondencia al periódico, consignen siempre en sobres y paquetes el número de nuestro apartado en Coac- rreos, que es el 105.

EN EL DISTRITO DE PALACIO

Las fiestas de Santiago

Hoy jueves comenzarán los festejos organizados por la Comisión del distrito de l'alacio en honor del glorioso patrón de España, con una verbena y otros festejos populares. El dia 25, una banda militar recorrerà las calles principales del distrito, tocando diana y Pasodobles.

A las diez, en la iglesia parroquial de Santiago, solemne misa con panegirico del Santo Apóstol, que estará á cargo del licenciado D. Ramón Gómez de las Barreras.

Por la tarde, à las cinco, se reservará à Su Divina Majestad; à las seis, procesión pública con la imagen ecuestre de Santiago por las calles del mismo nombre, Espejo, Independencia, plaza de Isabel II, Arrieta, Cuesta de Santo Domingo, Fomento, Forija, plaza de los Ministerios, Encarnación, Arrieta, Felipe V, plaza de Oriente, Carlos III, Vergara, plaza de Ramales y plaza de Santiago.

La procesión irá precedida de gaiteros, tamborileros y doce gigantes y cabezudos, que saldrán por primera vez en este día y acompañada de cuatro bandas militares.

A las diez de la noche se quemara una visvas tosa colección de fuegos artificiales en el paseo de Rosales.

Dia 26. -En este dia se celebrará en el Parque de recreos Magic Park un grandioso lestival, cuyos productos se destinan á socofrer a los pobres del distrito.

A las diez de la noche, la notable Banda Municipal, que dirige el eminente maestro senor Villa, dará un concierto público en la plaza de Oriente.

Dia 27.-Por la tarde, cucañas, carreras

de hurros y en saco en la plaza de Oriente y de España. A las diez de la noche, gran corso noctur-

no con arreglo al siguiente programa: La alegria que pasa. Piquete de la Guardia Municipat montada, Gaitero y tamboril. Gigantes y cabezudos. Portaenseña á caballo con la bendera de Madrid. Cuatro trompetas à caballo. Diez soldados del siglo XVI con banderas Veinte aldeanos con faroles artísticos. Banda de Santa Cristina. Diez demonios con faroles grandes. Carroza ditulada La Corte de Colombina. Veinte clowns à caballo con tirsos iluminados. Veinte chinos con faroles grotescos. Doce majos a caballo. Banda del Hespicio Carroza titulada l'ma la alegria. Veinte comparsas con faroles. Tres calesas. Un automóvil adornado e iluminado. Bande de la Paloma. Seis landos adornados. Piquete de la Guardia Municipal montada. Las calesas, landos y automóvil iran ocupa- l residencia.

das por hermosas y distinguidas señoritas del distrito.

Esta cabalgata se organizará en la calle de Bailén y recorrerá el mismo itinerario que la cabalgata del año anterior.

A NUESTROS LECTORES

LAS SUSCRIPCIONES PUEDEN HA-CERSE EN CUALQUIER DIA DEL MES, RIGIENDO HASTA LA MISMA FECHA DEL AÑO SIGUIENTE.

A virtud de contrato celebrado con la «Zurich», importante y poderosa Compañía general de Seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad civil, domiciliada en Zurich (Suiza), La Correspondencia de España regula á todos sus suscriptores de año, completamente libre de todo gasto, un Seguro de accidente jerromario, bajo las siguientes con-

PRIMERA .- La «Zurich» asegura á todos los suscriptores de año de La Corresponden-CIA DE ESPAÑA, por el solo hecho de serlo, contra los accidentes de que el asegurado pudiera ser victima hallándose de pasajero en una via pública de ferrocarril, con via propia, de cualquier sistema y clase y en un llanueva. punto cualquiera del Globo.

Sólo se consideran como accidentes de viaje, y por lo tanto, sólo serán cubiertos por el presente seguro, los accidentes causados por un siniestro que sufriese el tren, ocupado por el asegurado, á consecuencia de incendios, rayos, descarrilamientos, choques, hundimientos de terraplenes, túneles y puentes, hundimientos de terreno, etc., etc.

Los efectos del seguro no se extienden á regiones en que reinen guerras ó perturbacio-

SEGUNDA.—Tienen derecho al seguro todos nuestros suscriptores de año, cualquiera que sea su sexo, edad, profesión ú ocupación, incluso los ambulantes de Correos y de ferrocarriles y el personal de las Compañías de wagonslits y de wagons-restaurants.

Por lo que se refiere al personal de ferrocade, del Progreso, 10 y 20; plaza de la Constiturriles 3 de wagons-lits y wagons-restaurants, debe advertirse, sin embargo, que sólo estarán cubiertos del riesgo, si al ocurrir el accidente iban en el tren como pasajeros, pero sin prestar ningún servicio en el mismo tren.

TERCERA.-La «Zurich» garantiza: A .- Si algún asegurado muriese á consecuencia de un accidente ferroviario, producido por las causas à que se refiere el artículo 1.º, sus sobrevivientes nercibirán

Tendrán derecho á esta indemnización las personas siguientes:

1.º El esposo ó la esposa sobreviviente de la persona asegurada.

2.º Los hijos de la misma. 3.º Los padres, y últimamente,

4.º Los hermanos, y los hijos de aquellos hermanos que ya no vivier n. entendiéndose que la primera categoria de sobrevivientes que por orden correlativo exista, excluve cel beneficio á los que siguen después, y que el recibo librado por aquélla descarga por completo de todas sus obligaciones, tanto á la "Zurich" como à La Correspondencia de ESPAÑA.

B.-Si à consecuencia del accidente, y dentro del plazo de un año, à partir de la techa del mismo, el asegurado queda en absoluto, y de un modo que se pueda considerar como permanente, inválido ó incapacitado para el trabajo, el propio asegurado percibirá

10.000 PESETAS

CUARTA - Para los electos de estos seguros se considera invalidez total: la pérdida ó inutilización total de ambos brazos ó de ambas manos, de ambas piera, ó de ambos pies, ó de un brazo y una picina, ó de una mano y un pie, como también la ceguera total, la paralisis total y el desarreglo de las lacultades mentales que cause completa incapacidad para el trabajo

OUINTA - Este seguro cubre los accidentes que en la forma enumerada puedan ocurrirles à los suscriptores de ano de la Co-KRESPONDENCIA DE ESPAÑA durante el período de 365 días que comprende su suscripcion, empezando a contarse esta desde el dia siguiente al de la techa del recibo que se entre-

gará al suscriptor SENTA - Para acreditar su calidad de asegurado por La Correspondencia de Es-PAÑa en la "Zurich", basta solo el recibo de suscripcion que se entregará a cada suscrip-

SEPTIMA.-Los actuales suscriptores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA que quieran disfrutar de los beneficios de este seguro, deberan enviar à nuestra Administracion el importe de tantas mensualidades como sean necesarias para completar un año, teniendo en cuenta las que lleva transcurridas su sus-

Los precios de suscripción por año son los

siguientes. Madrid. 18 pesetas. Provincias y Portugal. . 20 » Union Postal . . 36 América v Oceanía. . . 60 »

Los pagos tienen que hacerse por adelantado, en libranzas de la Prensa, Giro Postal, Giro Mutuo, sobres monederos, letras 5 cheques, y à nombre del señor administrador de este periódico.

Apartado de Correos 105,

ó personalmente en nuestras OFICINAS CENTRALES:

ARENAL, I. MADRID

Recomendamos muy especialmente a cuancion, envien con toda claridad su nombre v de diez y ocho años, que tuvo de dependien- l'Ecmento a dicha población. dos apellidos, señas exactas de su domicilio te en su tienda de vinos establecida en el pa- Añade que en todas las estaciones del trány provincia à que pertenezca el pueblo de su

ALCANCE POLITICO

El Presidente del Consejo asistió ayer tarde á su despacho oficial, donde recibió la visita de varias personas, entre ellas al subsecretario interino de la Gobernación, señor Chapaprieta.

Manifestó el conde de Romanones que, según le había comunicado el general Orozco, á las doce del día no ocurria novedad en la zona española de Marruccos.

Confirmó que se habían enviado á la firma de S. M. varios indultos y otros decretos de poca importancia.

Terminó diciendo que es muy probable que el sábado próximo se reunan los ministros en Consejo.

El Sr. 'Salvador (D. Amós) salió anoche para Logroño. Ayer tarde estuvo á despedirse del jefe del

Gobierno.

Hoy regresará á Madrid el ministro de la Guerra.

El ministro de la Gobernacion se retiró ano-

che de su despacho ligeramente indispuesto. Verbena del Centro Aragonés

Esta noche tendrá lugar una gran verbena, con motivo de la festividad de Santiago, en el Ideal Polistilo, situado en la calle de Vi-

El jardín se hallará profusamente iluminado con taroles á la veneciana y adornado con

sica, alternando en los intermedios pianos confia en breve vencer su dole cia. de manubrio, que se estrenan en esta ver- Vivamente desenmos su pronto restableci-

Entre las señoritas que asistan con mantón de Manila, que son muchas las que proyectan hacerlo, se sorteará un precioso regalo; y entre todos los concurrentes un pañuelo de Manila bordado en colores.

SUCESIE FEL DIA

Los médicos de guardia de las Casas de Socorro han prestado durante las últimas veniticuatro horas, ademas de los servicos domicilio por causas de enfermedad natural, que no publicamos, los siguientes:

BUENAVISTA

Doctores San Pedro y Moreno.

de la Castellana sutrieron varias heridas los poceros Antonio Galhir Fernández, de diez y ocho años, y Ramiro Larza Rubio, de treinta.

-En la calle de Serrano fué atropellado por un ciclista José Pera Begorta, de once años, que resulto con lesiones de carácter

HOSPITAL

Doctores Mazón y Capdevila. .

Enrique Quijano, de treinta años, de of to pintor, se produjo lesiones de bastante in portancia, trabajando en la calle de Santa Isabel, núm. 34

-El niño de siete años Gertrudis Altonso se produjo quemaduras en ambas manos, al inflamaisele las cerillas que contenia una caja, con la que estaba jugando.

CHAMBERI

Doctores Moraleda y Ortiz. Trabajando en un taller de coches de la calle de Miguel Angel se produjo lesiones de pronostico reservado el obrero Pedro Camara, de cuarenta y nueve años.

-Amonio Queipo se cavó del carro que guiaba en la calle de Santa Engracia, dislocándose el pie derecho.

-- El sereno Cipriano Gil se produjo casualmente una herida' en la pierna izquierda. PALACIO

Doctores Lavin y Cebrián.

Teresa Moriñigo de tremta años, regaño en la plaza de los Mostenses, con una camiga», Ilamada Concepción Foll.

Teresa llevo la peor parte en la contienda, pues tuvo que ser curada de heridas leves, en é trescientos invitados. salvo accidentes.

aprendiz de cerrajero Juan Santamaria Tresguas, de quince años.

El final de una juerga.

Un individuo llamado Francisco Ruiz, dependiente de una Empresa de máquinas automaticas, se presentó ayer en la Comisaria del distrito de Buenavista, denunciando que había estado de juerga con varios amigos en un bar d. la calle de Alcalá, cerca de las Ventas; se debio quedar dormido, y cuando despertó habian desaparecido los amigos y con ellos 300 pesetas que llevaba en la cartera el denunciante.

Pelotari lesionado.

Jugando el segundo partido de la tarde en el Fronton Central, se produjo una distension de los ligamentos de la ingle izquierda el pelotari Lucas Michelena, Guerrita, cuya lesion le impidió continuar jugando.

Dos jovenes beridas.

Un detenido.

Al pasar por la calle de Bravo Murillo Lucia Caballero y Jacinta Aguilera, de diez y seis y quince años, respectivamente, tuvieron la desgracia de que les cavera encima la cortina de una alpargateria establecida en el núm. 104 de la citada calle.

Lucia resultó con lesiones de pronostico reservado en el hombro izquierdo, y Jacinta, con heridas leves.

setas, de que sué victima el denunciante el 12 del mes actual.

Los del «entierro».

El viajante parisiense M. Loncy Dieudon, de treinta y ocho años, presento aver en la Dirección general de Seguridad una carta que, firmada por un tal Alcocer, había recibido en Argel. En ella se le hacian proposiciones para ver si caía en las redes que se acostumbra á tender á los que se les tima por el procedimiento del entierro.

M. Dieudon hizo entrega de la carta, y. como consecuencia, se practicó un registro en una casa de la calle de Fuêncarral, que dió positivo resultado.

Se dice que se practicarán importantes de-

capturados.

Latina.

El timo del «portugués».

Por el antiguo y acreditado procedimiento del portugués le sustrajeron aver 40 pesetas en el paseo de Recoletos à D. Leonardo Almendros Torres, de treinta y dos años, que acababa de llegar del pueblo de Huerta. El portugues y su complice no han sido

Grave caida. Don Bonifacio Garcia sufrio una caida ca-

sual en la calle de la Cava Baja, resultando con la fractura de la novena costilla. Fué curado en la Casa de Socorro de la

NUTICIAS GENERALES

Winn-Winn-Winn: Es el nombre del mejor especifico para las enfermedades del esto-

Se encuentra entermo de algún cuidado el En la pista del skating se celebrará el baile, reputado docto: Mascarell, a quien asiste soque continuará los dias 25, 26 3 27, 3 ameni- liciramente el notable doctor de la Beneticenzará las veladas una brillante banda de mu- cia provincial D. Francisco Huertas, quien

miento

El alcalde ha publicado un bando haciendo saber que en cumplimiento del art 193 de la vigente ley de Reclutamiento v el 145 del reglamento de 23 de diciembre de 1800, el dia 1.' de agosto proximo, à las nueve de la mafiana, se verificara la entrega de mozos del actual réemplazo en las Cajas de recluta, zonas de reclutamiento y reserva.

Fábrica destruida.

LAS PALMAS. (Jueves, mañana) Esta Trabajando en las alcantarillas del paseo madrugada se declaro un tormidable incendio en una tabrica de tostoros de esta capital Las llamas destruyeron por completo el

> edificio, ocasionando grandes perdidas. Función benefica.

Se ha celebrado con gran brillantez una funcion de teatro, cuvos productos se han destinado a beneficio de las familias de obreros muertos por accidentes del trabajo.

A Valparaiso.

Despues de proveerse de carbon y viveres, ha commuado su travesia à Valparaiso el transporte chileno que fondeo en estas aguas Lleva a bordo gran cantidad de material de guerra, adquirido en Europa.

Prácticas de aviación.

ALICANTE (Jueves, mañana.) Procedente de Valencia ha llegado el aviador monsieur Labatut.

Este celebro una entrevista con el alcalde, quedando acordado que en los dias 8 y 12 de agosto se realizarán prácticas de aviación.

Alcalde y aviador visitaron luego el aerodromo del Tiro Nacional, donde M. Labatut se propone realizar vuelos tan notables como los que ha efectuado en Granada, Valencia y orras capitales.

DE UN MINISTRO El Sr. Gasset en Huesca.

HUESCA (Jucyes, mañana.) Con cuarenta y nueve minutos de retraso llegó el tren que conducia al ministro de Fomento, señor

Componian el tren doce unidades y venian

En los andenes esperaban al ministro el - Trabajando en la calle de Leganitos se gebernador civil, el obispo, el alcalde, el preprodujo una herida en la mano izquierda el scente de la Diputación, el de la Audiencia, el juez, las autoridades, jetes y oficiales de le guarnición y el representante de la zona

regable de los riegos del Alto Aragón. El ministro conversó con las personalidades que le aguardaban y, acompañado de clias, púsose en marcha hacia el pantano de

En este momento ocurrió un incidente, que

ha sido comentadísimo. El presidente de la Audiencia negóse á acompañar al ministro á la inauguración del pantano, alegando que no le habían invitado previamente a ello, y formulando al mismo tiempo su protesta.

El ministro instôle à que, pesar de ello, le accompañase; pero no pudo lograr que desistiera de su actitud.

El ministro, con sus acompañantes, prosiguio su marcha, sintiendo mucho este inci-A las tres de la tarde regresara el señor

Gasset, y á las cinco pasara por esta po-En Tardienta le preparan un grandioso recibimiento, pues de la region monegrina, la mas interesada en los riegos del Alto Aragon,

afluira una numerosa representación a salu-

Hace un calor sofocante.

Llegada a Huesca.

E; gobernador de Huesca ha telegrafiado A petición de D. Manuel Valiña fue dete- esta mañana al ministro de la Gobernación tas personas nos favorezcan con su suscrip- nido ayer en la plaza de la Lealtad un sujeto l candole cuenta de la llegada del ministro de

seo de la Florida, núm. 29, porque sospecha sito ha sido carinosamente saludado por nu- Imp. de La Correspondencia de España. l que sea el autor de la sustracción de 400 pe- l merosas Comisiones.

MARRUECOS

Combate en Lauzien

TELEGRAMAS OFICIALES

TETUAN. 23. a las 23.15 (Alto comisario á ministro Guerra.) Esta mañana ordené se practicara reconocimiento extenso por las entradas de las barrancadas que existen en el camino de Lauzien, pues tenía confidencias de que grupos de moros procedentes del Rif concentrábanse en montes próximos.

Salieron fuerzas de Lauzien en combinación con otras de esta plaza, haciendo extenso despliegue v sosteniendo fuego con enemigo, apostado en colinas otro lado río.

Nuestra artillería de Lauzien y del campamente batió eficazmente diversos grupos, consiguiendo dispersarlos. Vioseles retirar varias bajas, dejando tres muertos en nuestro poder. Nosotros hemos tenido teniente regimiento Caballeria Vitoria, Rafael Mendibi, muerto; ur sargento i un soldado fuerzas regulares, he idos, capitan Caballería regulares. José Vicart, herido leve en un brazo, v otro soldado de Wad Ras, herido también leve.

estaban en sus puestos. Tranquilidad en el Garb.

A las cuatro de la tarde todas las fuerzas

LARACHE, 24 (5.30). Teniente coronel jese de Estado Mayor á ministro de la Guerra Comandante general me ordena desde Alcazar participe a V. E. no ocurre novedad, continuando presentaciones Comisiones kabilas Bedana y Yebel kebid pidiendo protección y termino guerra, separandose de Beni Arós, como ha hecho esa de la Garbia.

ESPECTACULOS EL CARTEL DE HOY

COMICO -9 (5 (sencilla), La última pelicula.--11 (do-

ble Baldomero Pachon (dos actos) GRANATA -De 7 a 12.30 Sección continua de cinemategrato con notable programa

COLISEO IMPERIAL.-Todos los días gran sección de cinematografo y estrenos y variación de programa. SALON REGIO (plaza de España) - Cinema-teatro -Secriones continuas de 5.30 à 1 - Martes y viernes, po-

pulares -Et jueves moda infantil PRINCIPE ALTONSO -Ideal cinema.-Sección continus todos tos dias - Miercoles, moda. - Jueves, matinee

BLEN RETIRO -9.30. Conciertos diarios por la Banda Municipal y banda de Ingenieros - Grand s atracciones de varietes -Martes y viernes de moda una peseta y el impu sto a cargo del publico - Lun s miercotes, jueves, sápados y domingos, 60 centimos, incluidos todos los im-

CINEMA N - De 5 30 à 12 30. Sección única de cinema lografo con escogido programa

PENALENTE -De 5.30 a 12.30 Sección continua de el nemalografo - Fodos los dias estrenos SALON MADRID - Todos los dias à las 10, à las 11

y a las 12. Grandes secciones de coematografo y varietes Peticulas interesantes.-Afracciones notables: La Noel La Novelti La Santiaguito. The Chantons, Trio Makoki y MAGIC PARK (Paseo de Bosales y calle de Ferraz :-De 6.30 de la tarde a 1 de la norhe - Elegante parque

sperinto chino - Carroussel - La debacia etc .- Los vier nes tardes de los niños costando la entrada 30 centimos -Los lunes noches elegantes, entrada I peseta - Los demas dias 60 centimos, incluido tedo impúesto TRIANON LALACE - Grandes secciones de cinema #

de recreos .- Gran cinemalografo - Plataforma de la cisa.

tistico desde las 6 le la tarde a 1 de la noche.- Los de minges y dias festivos desde las 5 EL PARVISO - Cinemalografo banda militar, patinas, lavu-tenno, cable sereo trinquete americano, tiro al bianco. etc. Varietes. Toledamita y Fernandez, Les Arafel,

Les Garitsel y Ernesto Foliers Tarde, a las 7 - Noche, a las 9,30 SALON DORE .- (Alocha. 60. y Santa Tanbel 3.1-Sec. ción continua los dias laborables desde las 4 de la tarde.

y los festivos por secciones PETIT PATAIS Sección continua de 5,45 a 12,45 - Se lecto y variado programa MADRILENO. Section doble desde las 7.30 a 1 de la

madrugada con las atracciones Cire Rori Brillantita Pepita Davila Balbina Valverde, Julita Meri, Trio Makoks y Lisa de Garsnul CINEMATOGRAPO ATOCHA - Todas las noches la

9.30 a 12.30 Gran sección de cinematografo -- Conciertos por la banda del regimiento de Astorias POLO NOBLE - Todas las noches, Gran sección economica, con rea de una moneda de oro de 20 francos. CINEMA AZUI (Paseo de Rosales, frente al cuartel fo de la Montana). Lodas las noches de 9,30 a 12,30 grap sección continua de cinematografo - Los pieves y domin gos a las ti30 de la larde, grandiosas funciones dedica

das a los muos con numeros de gran afracción y regalo CHANTECLER (INEMA -- Seccion continue de cir

matograto desite las 6 de la farde PALACIO DE PROVECCIONES -- Todos toe dias, da : a 12.30. Cinemalograto Proyecta cuantas novedades sa crean Variación diaria de programa - Estrenos sensa-

cionales lunes y jueves IDEAL POLISTILO (Villanueva, 28) - Kermesse del Circulo Aragones. Todos los sahados y dias festivos à las diez de la noche bade en la gran pista del skaling. duminaciones a la veneciana, lombola y otras diversiones. CIUDAD LINEAL KURSAAI - Continuacion del Campeonato del mando de lucha grecorromana toda- las noches à las 11.-Diariamente, desde las 7 30 de la tarde, secciones de varietés, culo repertorio -Mas de veinte recreos diferentes

AVISOS UTILES

Balnearios Termas Matheu y San Fermin ALHAMA DE ARAGON

Inaugurado el gran comedor y salón de fiestas, resultando verdaderamente maraville sos. El conjunto de estos famosos y acreditados establecimientos es sorprendente. Están animadísimos Informará su propietario. Ramon Pallarés y Prats. Bolsa, 2. (Antiguo edificio de la Bolsa Madrid.

ABANICOS M. de Diego, Puerta del Sol, 13.

AGUAS DE FONTIBRE

Son similares las de Cestona y Ca labad (Alemania) Declaradas de utilidad pública por rea, orden ac agosto 1912. Curan las lispepsias gastricas é intestinales, el estrefilmiento habitual, higado, vias biliares, rinon / venga de la orina De venta, farmacias droguerias

LA CENTRAL. - Pidanse los jabones con este nombre en todos los comercios. T.º 903.

Factor, 7.

Ministerio de Cultura

EALLOS y DUREZAS con EMPLASTO HOJA DE SAUCE 47, Av. de l'Observatoire, PARIS Aplicación sencilla: no mancha ni m clasta 150 nocata DE SAUCE 17, Av. de l'Observatoire, PARIS Aplicación sencilla; no mancha ni m olesta. 1 50 peseta. Por correo certificado, 1 90 peseta. De venta en Madrid: Farmacia Gayoso. Arenal, 2. Por mayor: Centros de Especialidades. Agente a depositarios en España: Cebrián y C.*, Puertaferrisa, 18, Barcelona

La Correspondencia de España

OCHO GRANDES PAGINAS DIARIAS SIETE EDICIONES PARA MADRID Y PROVINCIAS

Oficinas: Calle del Arenal, núm. 1, y Puerta del Sol, 8

- MADRID .

à todos sus suscriptores de año un Sus Servicios Seguro de Accidentes Ferroviarios mediante contrato celebrado con la importante Compañía ZURICH.

10,000 PESETAS en caso de muerte,

número 8.-Madrid.

Telefono 1.048.

10.000 PESETAS en caso de invalidez permanente y

absoluta. Pedir detalles à la Administración de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAPA, Arenal, 1 y Puerta del Sel

Name and the second	Mes.	Trim.	Sem.	Año.
Nadrid	1,50	4,50	9,00	18,00
Provs. y Portugal		5,00	10,00	20,00
Unión Postal	,	9,00	18,00	36,00
América y Oceania	,	15.00	30,00	60,00

tran Fábrica de yesos puros

Capital: 750.000 plas.

Ferrocarril propiedad de la Sociedad

PLAZA DE CASTELAR, 5 F. C. de Vallecas.--Canteras.

EVERTORISM PRECIOS ESCENSIONES

690 kilos de yeso negro corriente 8,25

Quintal id. blanco..... 1,25 Yesos puros especiales para en asillado y bovedillas.

Officinas administrativas FELIGROS. 3, entresnelo.

Sra. Viuda de P. Baldomero Garcia, High-Life, Ca

Sres. D. Carlos Prast y Hermanos, Arenai, 1 . Las

Sres. Hijos de Ripoll Puerta del Sol, 15, «La Ma-

D. Francisco de Cos. Conde de Xiquena. 2, y paseo

D. Santiago de Mollinedo, Conde de Romanones, 12,

D. Juan Fernández kodriguez, nortaleza, 15, é in-

Sra. Viuda de D. E. Ortiz. Alcaia, 3% y 35, «La

D. Jorge Balaguer, Jacometrezo, 10 y 12, «La Ma-

1. kandro García Suárez, «Caves Monopole», Carrera de San Jeronimo, 30.

Aviso muy importante à los consumidores

precinta la botella y à la media botella.-Fijense muy especialmente en nuestra marca concedula.

del Dr. Freixas. Fórmula nueva en su clase, de gran éxito

condiciones - Informará la Señora Viuda de Yurrita -

PRIMER ANIVERSARIO

VIUDA DE D. ELEUTERIO DE ASUA

FALLECIO EN ESTA CORTE

EL DIA: 4 DE JULIO DE 1912

Habiendo recibido for Sintos Sacramentos y la

bendición apostórios de Su Santidad.

R. I. P.

Sus hijos, D. José, D. Eduardo y doña Do-

ores; sus nietos, D. Luis y D. Felipe Jimé-

tez y Asúa; su hermano, el excelentísimo

eñor general D. José de Bascaran; herma-

nas políticas, sobrinos, sobrinos políticos,

Todas las misas que se celebren el día 24

del corriente en la parroquia de San José v

a de once en la iglesia de Santa María Mag-

Hay concedidas indulgencias por varios se-

ncies prelados en la forma acostumbrada.

lalena (calle de Hortaleza), serán aplicadas

SUPLICAN á sus amigos encomien-

prima, prima política y demás parientes,

den su alma à Dios.

por el alma de dicha señora.

LA SEÑORA

Exigir siempre irtaeta la malla de alambre que

D. Francisco Aldama, Ciudad Rodrigo, 10 y 13 D. Antonio Montalban, Nicolas María Rivera, 12.

(antes Cedaceros) .- Bodega Montalban,

Eodega Victoria, Olózaga, 6. Teléfono 640.

VINOS TINTOS

MARQUES DE RISCAL

ELCIEGO (Alava)

Ficiense en todos los hotoles

y restourants.

DEPOSITOS EN MADRID

rrera de San Jerónimo, 14.

D. J. Pecastaing, Principe, 13 D. Adriano Alvarez, Barquillo &

Colonias».

ce Recoletos, 21.

iantas, 4 y 6.

P. Fidoux, Cruz, 12.

Macias Picavea, 12 .- Valladolid.

Negrita>

Fabricación en Vallecas | Depósitoy muelles en Madrid

LA VASCONGADA

de Turismo y Viajes

INDICAN GRATUITAMENTE

los mejores itinerarios. los mejores horarios de trenes. los mejores hoteles.

los billetes más económicos.

FACILITAN los viajes á todas partes del mundo en condiciones vantajosas.

CRGANIZAN

grandes excursiones anuales.

Dirigirse à los Servicies de Turismo y Viajes de LA CORRESPONDEN-CIA DE ESPAÑA, Arenal, 1, Puerta del Sol, 8.—Madrid.

PAPELES PINTALOS

Cristobal Hernandez, Mayor,

44. Remite catalogos à provs.

PARA VIAJES

Sacos, maletas, baules eco

nómicos; especialidad com-rosturas San Mateo, 18.

Ateman. 23 años, conocien-do la contabilidad, corres-

rondencia alemán, francés y

buenas nociones español,

ofrècese Escribid: Hermann,

16 18, 2.º Ventura de la Vega.

Camisas á medida, se hacen

ESLAVA COMPRO

vendo alhajas, oro, platapapa letasdel Monte. Montera, 40.

Baños. Duración garanti-

tos que en ninguna casa de

Madrid. Imperial, num. 14.

Gran local para garage o

Valina en, se alquila. Calle

de Juan de Herrera, núm. 5

(cerca del Gobierio Civil).

Uy reforman. Barquillo, 9.

Teléfono 1.767.--Apartado de Correos 105.

Teléfono 1.295.

especial 9,25

CAJITA, 25 CENTIMOS

Con el uso de los caramelos de P. Catalá se expulsan las lombrices y gusanos in estinales, que tantos padecimientos de P. Catalá se expulsan las lombrices y gusanos in estinales, que tantos padecimientos de P. Catalá se expulsan las lombrices y gusanos in estinales, que tantos padecimientos de P. Catalá se expulsan las lombrices y gusanos in estinales, que tantos padecimientos de P. Catalá se expulsan las lombrices y gusanos in estinales, que tantos padecimientos de P. Catalá se expulsan las lombrices y gusanos in estinales, que tantos padecimientos de P. Catalá se expulsan las lombrices y gusanos in estinales, que tantos padecimientos de P. Catalá se expulsan las lombrices y gusanos in estinales, que tantos padecimientos de P. Catalá se expulsan las lombrices y gusanos in estinales, que tantos padecimientos de P. Catalá se expulsan las lombrices y gusanos in estinales, que tantos padecimientos de P. Catalá se expulsan las lombrices y gusanos in estinales, que tantos padecimientos de P. Catalá se expulsan las lombrices y gusanos in estinales, que tanto padecimientos de P. Catalá se expulsan las lombrices y gusanos in estinales, que tanto padecimientos de P. Catalá se expulsan las lombrices y gusanos in estinales, que tanto padecimientos de P. Catalá se expulsan las lombrices y gusan las lombrices y g Con el uso de los caramelos de P. Catala se expuisan las las los nicos se manifiesta, generalmente, con tos sectos ocas onan, principalmente en la infancia, cuya existencia en los nicos se manifiesta, generalmente, con tos sectos ocas onan, principalmente en la infancia, cuya existencia en los nicos se manifiesta, generalmente, con tos sectos ocas onan, principalmente en la infancia, cuya existencia en los nicos se manifiesta, generalmente, con tos sectos ocas onan, principalmente en la infancia, cuya existencia en los nicos se manifiesta, generalmente, con tos sectos ocas onan, principalmente en la infancia, cuya existencia en los nicos se manifiesta, generalmente, con tos sectos ocas onan, principalmente en la infancia, cuya existencia en los nicos se manifiesta, generalmente, con tos sectos ocas onan, principalmente en la infancia, cuya existencia en los nicos se manifiesta, generalmente, con tos sectos ocas onan, principalmente en la infancia, cuya existencia en los nicos se manifiesta, generalmente, con tos sectos ocas onan, principalmente en la infancia, cuya existencia en los nicos en la nacia, generalmente, con tos sectos ocas onan, principalmente en la infancia, cuya existencia en los nicos en la nacia, generalmente en la infancia, cuya existencia en los nicos en la nacia, generalmente en la infancia, cuya existencia en los nicos en la nacia, generalmente en la infancia, cuya existencia en los nicos en la nacia, generalmente en la infancia, cuya existencia en los nicos en la nacia, generalmente en la infancia, cuya existencia en los nicos en la nacia, generalmente en la infancia, cuya existencia en los nicos en la nacia, generalmente en la infancia, cuya existencia en los nicos en la nacia, generalmente en la infancia, cuya existencia en la nacia, cuya existencia en la nacia picazon en la nariz, garganta y ojos, rechinamiento de divos y su uso frecuente favorece la dentición, evitan diarreas la apetencia. Los toman como una golosina, son inofensivos y su uso frecuente favorece la dentición, evitan diarreas limpian los intestinos, librando à los niños de gran número de enfermedades producidas por infección intestinal.

Finca denominada LA ALDEHUELA O COLEGIO, sita termino de Camarma de Esteruela, partido de Alcala de Henares, compuesta de tierra de labor, vinedo, olivar, pastos, soto, casa de labor; bodega y palomar, de cabida de 1.128 fanegas - Se arrienda por dos o más años, cuyas ofertas se haran en las oficinas del Exemo. Sr. Marques de la Torrecilla, Peligros, 2.-Madrid -De 11 & 1.

Los carametos mata-tombrices de P. Catalá son la salvación de los niños.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE ESPAÑA Y AMERICA.

Baños de la Muera, Orduña (Vizcaya). Las mejores aguas medicinales en muy delicioso raisaje con una vegetación envidiable en toda la campina y sus grandes parques y jardin s; su candai de agua, 2.608.854 litros diarios.

Pedid tarifas gratis á esta Empresa anunciadora, que dispone de combinaciones ventajosas en los periódicos de Madrid.

También se hacen descuentos en las esquelas que se encargan á esta Casa para todos los periódicos.

OFICINAS DE PUBLICIDAD DE

SE DOMINGUEZ

Plaza de Matute, núm. 8, 1.º. Teléfono 2.895

NOTA. Estas Oficinas solo se dedican exclusivamente à todo lo referente à

MERCANCIAS DESDE LAS ESTACIONES FERREAS Á DOMICILIO JÓ VICEVERSA RÁPIDO Y ECONÓMICO

Expediciones de domicilio á domicilio para

Iasta 3 kilos	an an 1703	Market III	3 pt	as	5 p	tas.
asando de 3 kil	os hasta	5 .	5 >	• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •	8	» - 1
a de 5 »	25	10 .	9 ;		10	>
ambién se admiten	OBSTRUCTURE OF THE	15	12		21	35

Los bultos deberán entregarse debidamente embalados y en condiciones de precintarlos.—Dirigirse: Agencia de la Sociedad Anóniema de Omnibus, calle de Tetuan, núm. 13, teléfono 4.580, donde se reciben avisos y talones del ferrocarril.

SERVICIO DE TRANSPORTES

Hasta 3	kilos	3		24 170 3			Development Control		CONTRACTOR OF THE PARTY.	
asando	de	3	kilos	hasta	5 .			••••		
2	de	5	20	2	10 .	9	>>		15	>
and the second	de	10	April	2	15	12				25
ambién s	0 2 1	mit	an ev	nadicio	nes I	ara '	Tetu:	án, La	rache	, Raba

Oficina en la estación de Atocha de pequeña velocidad. Teléf.º 806.

Servicio de domicilio á domicilio, pequeña velocidad, para tejidos, géneros de punto, hilo, algodón y lana del país, desde Barcelona-Tarrasa-Sabadell á Madrid (sin reciprocidad), á precios muy ventajos sos.—PIDANSE TARIFAS.

Los caramelos mata-lombrices de P. Catala

SALVAN LOS NIÑOS

Necesito oficial muy prac tico y que haya estado en otras notarias de esta corte. Lista de Correos, cédula de 11.4 clase, num. 2.949.

Administrador

para, propiedades de fincas rústicas en la provincia de Valladolid, se necesita con buen sueldo. Solicitudes con sello para respuesta al Trust Anunciador, Pez, número 9.

Cercedilla: - Alquilo hotel con jardin. Concepción Je-rónima, 4. El Cielo, camisería

Mindad Lineal, vendo ó al-Uquilo hotel espac oso, huera y jardin. R.: Carmen, 18.

ORO Y PLATA Albajas, Brillantes y Perlas PAGAMOS todo su valor. al. 2 al 8; Plaza Mayor, SL.

Traducciones de idiomas --Escalinata, 18, 1.º izada.

LA CASA Central de Compras PAGA

Todo su valor, por Albaias, Oro, Plata, Platino, Brillantes, Perlas, Esmeraldas y

Papeletas del Monte, aunque estén empeñadas en casas de

Préstamos, y vencidas.

7 y 9, Postas, 7 y 9.

Neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco

minutes cen la HEMICRANINA del Dr. M. CALDEIRO pts. Pidase en farms.

PERRO EXTRAVIADO El lunes por la noche se ex-travió un perro raza lobo, ne-gro con pintas amarillas, llova collar y bozal, atiende al nombre de Ali. Gratificaran: General Castaños, 3 y 5, port

Prensa AGENCIA DE ANUMCIOS Carmen, número. 18, primero.

DIRIGIDA por los PP. Agustinos

Carrera completa de Abogado y Filosofia v Letras, v preparatorio de Ingenieros; hav Academia de instrucción militar, oficialmente autorizada.

Pidanse reglamentos al P. RECTOR.

INGENIEROS AGRONOMOS AUADEMIA GARCÍA DE CACERES

San Bernardo, 1. Madrid. Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela Pa pecial. Internado à cargo de los Religioses de los Sagra dos Corazones. Pidanse reglamentos.

Aguas-radio-azoadas. - Clima seco de altura de 122 metros.-Aparato respiratorio y digestivo.- Catalogo gratis en Madrid: Farmacia de Coipel. Barquille, 1. el Administrador en el Balneario.

Ó ACCIDENTES NERVIOSOS

Curación radical, aun en los casos en que fracasa la medicación polibromurada, con las PASTILLAS ANTIEPILÉPTICAS

LOTERIA Sigue siendo tavorecida por la suerte la nº 18 de la calla Fuencarral, 67. En el mes pasado pagó un premio de 80.00 pesetas, y en el presente paga el núm. 37 344, 2.º premio, con 60.00), con aproximaciones y centena, otro de 30.000 | esetas y varios pequeños. Su administradora, deña Cesarea Marroto, remite billetes à provin las y extranjero.

Sres. Anunciantes

Para el desarrolio de los negocios, el medio más eficar es la propaganda. Pedid tarifa de periódicos combinados á la base de una gran economía á la AGENCIA CORTES.

Jacometrezo, 50, 1.°

Compañía Transatlántica

LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual, caliendo de Barcelona el 1, de Málago el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3, directamente para Canarias, Cádiz y Barcelona. Combinación por trasbordo en Cádiz con Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO

Servicio mensual, saliendo de Géneva el 21, de Parcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para Nueva York, Habana, Veracruz y Puerto Mé-xico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 80 de cada mes, directamente para Nueva York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico, con trasbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico, con rasbordo en Veracruz.

LINEA DE CUBA Y MEJICO

Servicio mensual á Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, directamente para la Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 18, de Veracruz el 16 y de la Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta, y también precios convencionales para camarotes de lujo.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

en las enfermedades estómago é intestinos. De 1 á 40 go-tas. Véase prospecto. Franco Casas. Mayor, 10 Precio, 2 tas. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habase venden en buenas na. Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curação, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con trasbordo en la Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. — También carga para Maracaibo y Coro, con trasbordo en Curação, y para Cumaná, Carúpano y Trinidad, con trasbordo en Puerto Cabello.

LINEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisbea, Cadiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles ó sean: 8 enero, 5 febrero, 5 marzo, 2 y 80 abril, 28 mayo, 25 junio, 23 julio, 20 agosto, 17 septiembre, 15 octubre, 12 noviembre y 10 diciembre directamente para l'ort-Said, Suez, Colombo, Singapoore Ilo Ilo y Manila Sali-das de Manila cada cuatro martes, ó sean: 28 enero, 25 febrero, 25 marzo, 22 abril, 20 mayo, 17 junio, 15 julio, 12 agosto, 9 septiembre, 7 octubre, 4 noviembre y 2 y 30 diciembre, directamente para Singapoore y dem s escalas intermedias que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool.—Servicio por trasbordo para y de los puertos de la costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE CANABIAS Y FERNANDO POO Servicio mer sual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 8, de Alicante

el 4, de Cádiz el 7, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occi-

Regreso de Fernande Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Penînsula indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Companía da aloiamiento muy con odo y trato esneraco, como ha acreditado en su dilatado servicio.-Rebajas á tamilias.-Precios convencionales por camarotes de lujo.- También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.-La Empresa pue le asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.-Rebajas en los fletes de exportación.-La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo lo establecido en las vigentes disposiciones para el servicio de Comu-

Servicios comerciales. La sección que de estos servicios tiene establecida la Companía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entre-gados y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, descen hacer los

Reclamos y noticiapara los periódicoss de Madrid, Provincias y Extranjero, se reci ben en la Sociedad general de Anuncios de España, calle de la

MONTERA, 9, PRAL.

Se remiten tarifas á quien las pida, con combinaciones de varios periódicos reunidos, á precios muy económicos. También se reciben

Equelas de defunción y aniversarios MONTERA, 19, pral. Teléfono 517

> (antes Alcalá, 6) MADRID



AGUAS PURGANTES - DE 0-

"LA MARAVILLA"

Analizadas por el sabio doctor

D. Santiago Ramón y Cajal o sea por la primera eminencia médica reconocida universalmente.

Las Aguas de Costada constituyen el pur' gante más eficaz, rápido y seguro, amás al to-marlas causan irritación, cólicos ni dolores de vientre, como sucede con todas las demás aguas purgantes; las de Cosiada son las únicas que obran á los pocos minutos de tomarlas, y están exentas del ebor amargo que tienen las demás aguas purgantes; sus efectos son seguros y rapidisimos, siendo las mejores que se conocen en todo el mundo, según el dictamen de eminencias medicas. Las Aguas do Costada también son maravillosas para combatir o estrentimiente, los infartos del higado, afecciones de estómago, paimon y rinoues, y sobre todo contra la paresia intestinal y de la Vejiga; digestiones difíciles, enfermedades pertinentes à la matriz y reumatismo. Son milagrosas ja a todas las enfermedades de la piei, como son granes iniccciosos erisipeia, herpes. ulceras y fistalas. Los pedidos al por mayor para España y el extranje o a los representantes

MARTIN Y DURAN

Tetuan, 3, MADRID yal por menor en todas las principales farmacias y droguerias del mundo.



PRENSA

AGENCIA DE ANUNCIOS CARMEN, 18, PRIMERO .- TELÉF. 123 Anuncios, Rec amos, Esquelas de defunción, Novenario y aniversario à precios reducidos. CARWEN, 18, PRIMERO. Tel. 123



VIUDA DE LAÓ

FALLECIÓ EL 16 DE JULIO DE 1913 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. R. I. P.

Su hijo, D. Enrique de Laó y López; hijos por líticos, D. Miguel de Liñán y Eguizábal y doña María Ibargüen y Pérez-Seoane; nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás pariences, ruegan á sus amigos encomienden su alma á Dios.

Todas las misas que se celebren el dia 24 del corriente, desde las siete à las doce, en el Oratorio del Olivar y las del 25 en la parroquia de San S. bastián serán aplica las por el eterno descanso de su alma y en cuya jarroquia empezaran el dia 23, a las once

de la manana, las misas gregorianas. Los Exemos é Ilmos. S es. Nuncio de Su Santi-dad, Obispos de Madrid-Alcalá y Sión han concedi-

do, resie tivamente, 100 y 50 días de indi gincias en la torma de costumbre